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УСКОРИТЬ ПОДГОТОВКУ 
к  УБОРКЕ УРОЖАЯ

ж  Весенний сев —  первый этап барь. 
^  бы за высокий урожай. Судьбу его в ко

нечном счете будет решать ’У'борка. Колхоз
ники и механизаторы на опыте убедились, 
насколько важно встретить уборку урожая 
во всеоружии. Только образцовая подготов, 
ка к этой важнейшей кампании может 
обеененить ее успешное проведение. Под
готовка же материально-технических 
средств к уборке в МТС и колхозах обла
сти организована неудовлетворительно, 
Лишь охна Асиновская МТС завершила ре. 
МОНТ комбайнов. В ближайшие дни она за
канчивает ремонт других уборочных ма
шин. Одновременно механгоаторы оказыва. 
ют большую помощь колхозам в ремонте 
простых уборочных машин, зерноочисти. 
тельных машин, в строительстве и ремон. 
те механизированных токов и суши
лок. Во всех 11 колхозах зоны стан, 
ции к началу уборки будут подготовлены 
просторные подтоварники с мощными ме
ханизированными эерноеушилка.чи и пере
движными зерноочистительными агрегата
ми, изготовленными в мастерской МТС. 
Комбайнеры еташщи провели большую ра. 
боту по переоборуд-ованию комбайнов для 
уборки высокоурожайных хлебов в любую 
погоду и без потерь.

Но многие МТС области недопустимо от. 
стают с подготовкой к  уборке урожая. 
Тунгусовская МТС. например, к 20 июня 
из 26 комбайнов отремонтировала только 
10. Чердатская МТС из 26 комбайнов не 
отремонтировала ни одного. 3 комбайна из 
21 подготовила к работе Корниловская 
МТС. Крайне неулов-тетворительно обстоит 
дело с ремонтом других уборочных машин. 
Льноуборочные машины в целом по обла
сти отремонтированы только на 15 про
центов, а к ремонту молотилок, жаток-са
мосбросок, зерноочистительных машин 

. многие МТС еще и не приступалл.
Мало что делается в колхозах по ре

монту старых, строительству новых зер
носушилок и механизированных токов. В 
колхозах зоны Вороновской МТС в пронг- 
лом году из-за неподготовленности зернп- 
сушнлок, отсутствия достаточного количе
ства механизированных токов в первые 
дни уборки было попорчено много зерна, 
допущены большие потери из-за затяжки 

■/ сроков убофки. Несмотря на это, нынче 
директор МТС тов. Иванов, главный агро
ном тов. Вакурин мало что делают для 
того, чтобы во всеоружии встретить убор, 
ку урожая. До сих пор в колхозах не ор
ганизованы peiMCHT п строительство суши, 
лок, механизированных токов и подтовар
ников.

Допускаются ошибки в планировании 
уборки урожая. В Уртамской МТС к пла
нированию подходят по-старому, не ис- 
пользуют всех резервов для сокращения 
СРОКОВ укромных работ. МТС неудовлетво. 
рительно ведет ремонт ко?ибайнов. Здесь 
«забыли» предусмотреть в плане работ раз. 
дельную уборку зерновых культур. МТС 
.мало что делает по подготовке к р а ^ е  
простых уборочных мапгин. Организующая 
роль машинно-тракторной станции в под
готовке к уборке урожая в колхозах мало 
чувствуется. Директор станции тов. Ерма. 
ков только жалуется на председателей кол. 
хозов, которые плохо руководят ходом под
готовительных работ к уборке урожая.

Главная задача ра^тников МТС и 
руководителей колхозов сейчас зак.тючает- 
ся в том, чтобы быстрее завершить под
готовку материально-технических средств 
колхозов и МТС, заблаговременно сплани
ровать все основные работы. Сюда до.тжно 
быть обращено внимание партийных, 
профсоюзных, советских организаций. На
до решительно повысить ответственность 

^  директоров МТС за своевременное и выео. 
^  кокачественное завершение ремонта ком

байнов и другой уборочной техники.

В этом году преастоит большая, ответст
венная работа —  раздельная уборка и си
лосование початков кукурузы в фазе ыо- 
лочно-восковой спелости, стеблей и листь
ев. Работа трудоемкая. Посевы кукурузы 
по области в этом году по сравнению с 
прошлым увеличились более чем в 4 раза, 
многие колхозы засеяли этой культурой по 
80 — 100 гектаров. Боевая задача каждой 
МТС п каждого колхоза —  во-время и без 
потерь убрать кукурузу и  заложить ее на 
зимнее хранение в хорошо подготовленные 
силосные сооружения.

В каждом колхозе необходимо заранее 
составить рабочие планы уборки урожая 
по каждой производственной бригаде, пре
дусмотреть все до мелочей. До начала 
уборки необходимо провести в колхозах 
производственные совещания с работника
ми тракторных и полеводческих бригад, 
на которых обсудить план и график убор
ки, маршруты движения агрегатов, зада
чи каждого колхозиика и  механизатора, 
наметить конкретные меры для достиже
ния высокой дневной выработки и макси
мального сокращения сроков уборки.

Наряду с комбайнами к уборке должны 
быть хорошо подготовлены все простые 
машины, все уборочные средства кол
хозов. На уборке урожая им принад
лежит нема.тая 1роль. В прошлом году жат
ки. лобогрейки на уборке во многих кол
хозах не использовались. Нынче этого до
пустить нельзя. Уборка урожая должна 
вестись всеми доступными средствами.

Прошлогодний опыт показал, какое ог
ромное значение для ускорения уборки 
имеет хорошо организованное сушитьное 
хозяйство и наличие достаточного количе. 
ства механизированных токов и  крытых 
подтоварников. Некоторые председателз 
колхозов и бригадиры полеводческих 
бригад Еожевниковекого, Шегарското, Том
ского и других районов останавливали 
комбайны из-за того, что колхозы не 
справлялись с очисткой и просушкой зер
на. Это привело к  затяжке уборки и боль
шим потерям урожая.

В каждом колхозе должно быть подго
товлено такое количество токов и навесов 
для временного хранения и очисткп хле. 
ба, которое бы обеспечило поД)работку все
го зерна, поступающею от комбайнов за 
день. Максимально ускорить подработку и 
сушку зерна на тюках —  значит, сокра
тить сроки уборки, сберечь хлеб от по
терь.

Необходимость резкого сокращения сро
ков уборки требует широкого применения 
прогрессивных методов организации убо
рочных работ. В колхозах южных областей 
страны практикуется раздельная уборка 
колосовых культур, дающая возможность 
начать косовицу хлебов на несколько дней 
раньше, чем хлеба созреют полностью.

Раздельный метод уборки должен найти 
широкое П|рименение в колхо.зах нашей об. 
ласти. Это предотвратит затяжку убороч
ных работ и сократит потери зерна.

Успех на уборке урожая будет зависеть 
от кадров. Будут укомплектованы ко>1бай- 
новые агрегаты опытными кадрами, будут 
работать машинистами простых машин, 
руководить сянилками, механизированны
ми тока>ги опытные, добросовестные кол
хозники —  успех будет обеспечен навер
няка. Надо ускорить комплектование ком. 
байновых агрегатов, подобрать колхозников 
на другие участки работ, чтобы люди за
ранее 3Ha.-ra и готовились к выполнению 
погмченного дела,

Правления колхозов должны своевремен. 
но позаботиться об оборудовании полевых 
станов, об организации хорошего общест
венного питания для всех работающих на 
уборке.

Не откладывая ни дня, по-хозяйски го
товиться к уборке нового урожая!

УВЕЛИЧИТЬ СЪЁМ ПРОДУКЦИИ 
с ЕДИНИЦЫ ОБОРУДОВАНИЯ

Отвечая на Обращение участни
ков Всесоюзного совещания ра
ботников промышленностн, многие 
рабочие и работницы, инженеры и 
техники промышленных предприя
тий города Томска стали еще с 
большей активностью бороться за 
дальнейший рост производитель
ности труда, увеличение съёма 
изделий с единицы оборудования. 
Передовики производства вскры
вают огромные резервы увеличе
ния выработки на каждом рабо
чем месте.

В опубликованных ниже коррес
понденциях передовики предприя
тий рассказывают о том. как они 
добиваются успехов в труде, и о 
том, что им мешает еще в работе.

Дело камдого
рабочего

Полугодовой план выполнен досрочно
ЧИТА. 24 июня. (ТАСС). Вчера юр т̂1- 

нейшая в Забайкалье шахта «Кадала» вы
полнила шестимесячный план. Значитель
но возрос.ла производительность труда, 
снижена себестоимоеть топлива. На-гора 
выдается угля больше, чем предусмотрено 
проектной мощностью шахты.

Уголь сверх плана первого полугодия 
добывают также коллективы шахт «Тори», 
«Тигня».

НПЖНИЯ ТАГИЛ. 24 июня. (ТАСС). Се. 
ГО.ТНЯ У|ралвагонзавод выполнил полуго
довой план производства запасных частей 
для тракторов. По сравнению с первым 
полугодием прошлого года выпуск их 
возрос на двенадцать процентов.

Значительно раньше срока вьшолнен за
каз заводов сельскохозяйственного маши
ностроения на изготовление дисков марке
ров для кукурузных сеялок. Сейчас пред, 
приятие приступило к производству при- 
слособлений к комбайнам для убО(рки ку
курузы.

СВЕРДЛОВСК. 24 июня. (ТАСС). Вчера 
коллектив Свердловской железной дороги 
выполнил шестимесячный план погрузки. 
По сравнению с тем же периодом прош
лого года отправка грузов возросла на 
13 процентов. Почти на восемь процентов 
перевыполнено задание по производитель, 
ности труда.

*«

СТАЛИНАБАД, 24 июня. (ТАСС). Сего- 
ня Сталинабадский текстильный комбинат 

досрочно в|гШ0лнил полугодовой план. С 
начала года выработано свер5 программы 
400 тысяч метров готовой и 378 тысяч 
метров суровой ткани. Производительность 
труда по сравнению с тем же периодом 
прошлого года повысилась на два процен
та. V

ХАБАРОВСК. 24 июня. (ТАСС). Сегодня 
пре.триятия треста «Дальдрев» завершили 
полугодовой план лесопиления. Выпущено 
продукции на тридцать процентов больше, 
чем за соответствующий период в прош
лом году.

Н А Ч А Л И  С Е Н О К О С
КРИВОШЕИНО. (По телефону). Некоторые колхозы района приступили к 

сенокосу. В колхозе имени Сталина скошено 80 гектаров трав на сено. На ко- 
совнпе трав работают три конных сенокосилки.

_  В колхозах имени Жданова, имени Маленкова, имени Калинина скошено 
W  храв на сено по 20—25 гектаров.

ЗЫРЯНКА. (По телефону), 23 июня колхоз имени Свердлова приступил 
к  косопипе трав на сено. В первый день работы здесь конными сенокосилками 
скошено 17 гектаров трав.

В колхозе нменн Ленина вручную скошено 5 гектаров травы.

Участники Всесоюзного совещания ра
ботников шжмышле-нности в своем Обра
щении призвали всех 1пабочих Советского 
Союза добиваться дальнейшего повышения 
производительности труда.

Почти каждый рабочий на личном при
мере повседневно убеждается, какие олром. 
ные резервы повышения производительно
сти труда имеются на каждом рабочем ме
сте.

Обращение участников совещания за
ставило меня задуматься над тем, что я 
смогу сде.1ать для того, чтобы повысить 
производительность своего труда, больше 
снимать изделий со своего станка. И я 
пришел к  выводу, что возможности име
ются большие.

Совсем не.тавно обработка KOipnycop па. 
скателей производилась на обычных фре. 
зерных станках, на каждом выполнялась 
одна операция. Люди работали хорошо, 
но изделий все же снимали мало. Сейчас 
я работаю на мощном продольно-фрезерном 
станке и обрабатываю сразу три детали, 
выполняю 10 операций.

Это еще далеко не предел. В скором вре
мени будет изготовлен ряд .приспособле
ний, который позволит одновре.цекно вести 
обработку на моем станке не менее 24 де
талей и выполнять 40 операций.

Но и это еще не ограничивает возмож
ности станка. Я внимательно присматри
ваюсь к его работе, хоцюшо изучил станок 
и убедился, что он имеет такие, большие 
резервы, что если добиться их полного ис
пользования. то производительность груза 
можно повысить в несколько раз.

А для этой цели нужно увеличить .же
сткость существующих приспособлении, 
так как без этого сейчас невозможно ис- 
пользовать такой важный резерв повыше
ния производительности труда, как .обра
ботка деталей на высоких режимах реза
ния.

Из-за несовершенства конещукции ле
вых торцовых фрез быстро изнашиваются 
болты, которыми крепятся резцы, а это 
приводит к уменьшению подачи. Значит 
нужно изменить конструкцию этих фрез. 
И, кроме того, следовало бы поставить спе
циальный заточный станок, позволяющдй 
производить заточку фрйз по передовой 
технологии.

Осуществление всех этих мароприятаЭ 
позволило бы значитедьно повысить про
изводительность труда и увеличить съём 
изделий со станка, так как это дало бы 
возможность повысить скорости резания, 
увеличить подачу, сократить машинное 
время на обработку каждой детали. Но 
вьгаолнение мероприятий администрация 
цеха и завода оттягивает на неопределен
ный срок.

Из собственного опыта, личной практи
ки знаю, что на каждом рабочем месте 
можно найти большие резервы роста про
изводительности труда. Огромная польза 
будет производству тогда, когда каждый 

)чий будет находить эти резервы а 
полностью их использовать. Нужно, что 
бы в борьбе за максимальное использова
ние оборудования, за уве.тичение съёма 
изделий с каждого станка и постоянный 
рост производительности тр>"да участво
вали рабочие всех профессий, все инжене
ры и техники,

В. ЖАВОРОНКОВ, 
фрезеровщик цеха № 2 электромехани

ческого завой^<

На снимке: Федосья Петровна Озерова ~  калибровщица отделения тон
чайшей калибровки цеха № 1 завода «Томкабель», Тов. Озерова работает без 
брака, обслуживает 6 — 7 станков вместо четырех по норме. Сменную норму 
выполняет на 140 — 150 процентов. Она досрочно выполнила пятилетнюю нор
му. Фото Ф. Хитриневича.

Упорнее работать над механизацией 
трудоемких процеосов

После Всесоюзного совещания работни
ков промышленности в цехе iM 4 Томско
го манометрового завода еще с большей си- 
лой развернулась борьба за изыскание и 
полное использование резервов повышения 
производительности труда. Усилилась п 
деятельность [рационализаторов.

Только за последние дни поступило око. 
ло 50 рационализаторских предложений от 
рабочих и инженерно-технических работ
ников цеха. Многие предложения представ
ляют собой большую ценность. Надример, 
револьверщица тов. Манишева предложила 
вместо ф1резерования пятачка держателя 
одного из манометров производить ка.тиб- 
ровку этой детали на штампах. Наладчик 
тов. Вершинин предложил перенести фре
зеровку лаиок штуцера манометра на ре
вольверные-станки. применив при этом 
беспрерывное фрезерование. Медник тов. 
Цеоюлес предложил перейти от ручной 
гибки стальных манометрических пружин 
на механическую с приводом от электро
мотора. Много поступило и других ценных 
п|>едложений. Все они направлены на зна. 
чнтельное повышение производительности 
труда.

Но у нас еще немало применяется ручно
го труда, слабо развита малая механизация. 
Рационализаторам и всем рабочим есть над 
чем подумать для того, чтобы усовершен- 
,  'вовать целый ря.д технологических про. 
цессов и добиться дальнейшего роста про
изводительности труда.

Сейчас творческая мысль рационализа
торов направлена, прежде всего, на реше
ние таких важных для нашего производ- 
сгва вопросов, как механизация ручных 
процессов пайки узлов держателей. Нужно 
приложить максимум усилий и творческой 
эадги и  к тому, чтобы в конце концов ме
ханизировать один из сложных и трудоем
ких процессов —  притирку манометриче
ских иранов. Ряд рационализаторов разра
батывает предложегая по механизации 
транспортных и подсобных операций.

Участники Всесоюзного совещания ра
ботников промышленности в своем Обра
щении призвали всех рабочих и [рабогниц, 
инженерно-технических работников и слу. 
жащих Советского Союза к решению ко
ренных задач дальнейшего повышения 
производительности труда. Как и на каж. 
дом производстве, большие резервы повы
шения выработки имеются и на нашем 
заводе. Каждый рабочий, инженер, техник 
должен сейчас проявлять максимум ак
тивности Б труде, чтобы внести свой 
вклад в дело дальнейшего повзлшенпя 
производительности труда. Все должно 
быть направлено к  тому, чтобы с каждо
го метра существующей производственной 
площади, е каждого станка, машины, ме
ханизма снимать больше продукции.

П. СВОРОВСКИЙ.
бригадир цеха № 4 манометрового за

вода.

Брать от техники все, что она может дать
Около пяти лет я  работаю на заводе 

«Сибэлектромотор». За это время хорошо 
освоила профессию штамповщицы, изучила 
пресс, на кот(хром [работаю. Сколько я тру
жусь за станком, столько думаю о том, 
как можно сократить время ш  вспомога
тельных операциях, и стараюсь лучше ор
ганизовать [рабочее место. За эти годы ос. 
воила ряд приемов труда передовых рабо
чих, и это дало мне возможность добиться 
высокой выработки.

Еще год назад мы работали на прессе 
вдвоем. Моя помощница подавала полосу 
металла, а я штамповала. Производитель
ность труда была хорошей. Мы выполняли 
норму в среднем на 140 процентов. Но на 
этом мы не остановюшсь. искали возмож. 
ность повышения выработки и нашли ее.'

Сейчас при работе на прессе применяет
ся так называемый приемный лоток для 
направления по.лосы металла. Благодаря 
внедрению этого щ)и<шоообления предста
вилась возможность высвободить помощни
цу и намного повысить производительность 
труда. Теперь я делаю за смену до 7.800 
вьврубок листов статора электромотора при

норме 3.200, выполняя норму на 240 про. 
центов.

Но и это не является пределом. Имеется 
возможность еще больше снимать изделий 
с пресса. Для этого нужно оборудовать 
станок верхней пневматической подушкой, 
которая позволит сократить время снятия 
деталей с (рабочих частей штампа. Необхо- 
дюю перестроить конструкцию штампа с 
целью создания удобств для работы на 
нем. Правда, сейчас ведется подготовка к 
созданию штампа новой конструкции, но 
очень медленно. Нужно было бы ускорить 
это дело, чтобы дать возможность быстрее 
добиться да.тьнейшего роста производи
тельности труда.

Обращение Всесоюзного совещания ра. 
ботников промышленности нашло горячий 
отклик и поддержку всех трудящихся. 
Лучшим ответом на призыв участников со
вещания будет являться активное участие 
каждого рабочего и работницы в борьбе за 
по(Ж»янный рост производительности тру
да.

Р. ГААГ,
штамповщица цеха № 4 завода «Сиб- 

электромогир».
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В Асиновском районе медлят
В каждом колхозе Асиновского района 

посевы кукурузы занимают по 70 —  100 
и более гектаров. В большинстве колхозов 
за посевами организован тщательный уход. 
Ожидается высокий урожай.

В связи с этим необходимо широко раз
вернуть строительство силосных сооруже. 
ний и прежде всего облицованных тран
шей.

О сооружении траншей в районе разгово
ры начались еще в мае. Практически же 
пока сделано очень мало. Только правле
ния отдельных колхозов заботливо отно
сятся к сооружению облицованных тран
шей. Например, в колхозе «Комсомолец» 
завершена облицовка траншеи емкостью на 
150 тонн и начата облицовка второй тран
шеи такой же емкости в 4-й полеводче
ской бригаде. Завершается рытье еще 
двух траншей. До начала уборки урожая 
кужурузы правление колхоза рассчитывает 
построить не менее 8 —  9 облицованных 
траншей.

Зажончено рытье двух траншей в колхо. 
зе «Победа». В одной из них выемка грун. 
та производилась при помощи экскаватора, 
принадлежащего строительному участку 
треста «Обьлесосплав». Сейчас здесь про
изводится облицовка траншей досками.

Дирекция Аеиновской МТС для производ
ства земляных работ выделила бульдозер и 
скрепер, приспособленный для рытья тран. 
шей, Б колхозе «Красный май» механ^-

мами выброшено 800 кубометров грунта. 
Копка траншей здесь закончена, (Сейчас 
начата облицовка траншей досками.

С помощью механизаторов МТС завер
шена выемка грунта для трех траншей 
общей емкостью в 350 кубометров в сель
хозартели «Память Кирова».

Вместе с тем приходится отметить, что в 
некоторых колхозах зоны МТС далеко не 
Bî e делается для того, чтобы резко уско. 
рить строительство силосных траншей. 
Колхоз имени Хрущева —  один из круп
ных колхозов района. Этому хозяйству 
нынче потребуется не менее 10 силосных 
облицованных траншей. Но правление кол. 
хоза упускает лучшее время для этой ра
боты. рытье траншей собственными сила
ми не .организует.

Не организуют строительство траншей 
собственными силами правления колхозов 
имени Буденного и имени Лысенко.

Недопустимо медленно идет сооружение 
силосных траншей в колхозах зоны Митро- 
фановской МТС. Дирекция этой МТС стоит 
в стороне от практического решения этого 
важного вопроса. В течение декады дирек
ция МТС обещает прислать бульдозер в 
колхоз имени Калинина, а его все нет и 
нет. В колхозе же в надежде на обещания 
ди11)екдии МТС очень медленно ведут выем
ку грунта вручную.

Руководители колхоза имени Яйановя 
уже перестали верить обещаниям дирекции

МТС. организовали строительство траншей 
силами колхоза. За короткий срок здесь 
вырыто две траншеи.

В колхозе имени Огалина за несколько 
дней также вырыто две траншеи. Но 
дальше этого дело не пош.ю: облицовка 
производится очень мед.тенно. на рытье 
ттраншей теперь занято всего несколько че- 
лО'Век. Возможностей же в этом колхозе 
для быстрого сооружения траншей много: 
есть лес, есть рабочая сила, есть пилора. 
ма. Но председатель колхоза тов. Маслен
ников и его заместитель тов. Балахонов 
почему-то реши.ти отложить строительство 
траншей на более поздние сроки.

Совсем плохо обстоят дела в колхозах 
«Парижская Коммуна», «Авангард». Здесь 
не только CTpoHTevibCTBo не начато, а даже 
места для сооружения силосных траншей 
до сих пор не подобраны. Видимо, правле
ния этих сельхозартелей намереваются за
кладывать урожай кукурузы на зимнее 
хранение в необлицованные ямы.

Руководители некоторых шефствующих 
предприятий —  л&сопе1р*валочного комби, 
ната, лесозавода, строительного управ
ления треста «Чулымлес», имеющих 
большое ко.тичество землеройной техники, 
забыли о своих шефских обязанностях и 
пока не вырыли ни одной траншеи.

Строительство силосных сооружений в 
колхозах— дело очень ответственное и не
отложное. Надо вести его боевыми темпами.

И. ФЕДОРОВ.

В павильонах 
свиноводства на BGXB
Показу достижений передовых в разви

тии (Свиноводства колхозов и совхозов на 
выставке отведены три павильона. Это 
просторные, чистые и светлые помеще
ния. Станки, в которых размещены жи
вотные, обнесены металлическими решет, 
камн, снабжены автопоилками и вращаю
щимися кормушками. Такое оборудование 
намного облегчает труд животноводов. 
Возле павильонов —  выгульные дворики, 
души для мытья животных.

В этих павильонах посетители знако
мятся с ЛУЧШИМИ экземплярами свинеп 
разлЕгчных пород и породных гру'ШЦ раз- 
В0.ТИМЫХ в нашей стране. Стенды обшир
ного вводного зала первого павильона рас
крывают приемы работы передовых сви
новодов, метод выведения новых пород и 
выращивания племенного молодняка.

Широкое распространение получила 
крупная белая порода, которую разводят 
почти во всех областях страны. Длина 
туловища лучших хряков достигает двух 
метров, а вес —  полтхкнны и больше. 
Экскурсанты с большим вниманием изу
чают представленные на стендах материа
лы, посвященные мастерам свиноводства, 

А. Е. Люсковой, П. А. Серышевой, 
Е, Г. Минжулиной и другим, добившимся 
замечательных результатов в выращива
нии свиней этой поюоды.'В^колхозе^имени 
Сталина, Курганинското района. Красно
дарского края, в прошлом году от каждой 
из 300 маток крупной белой породы вы
ращено в среднем по 20 поросят.

Станки третьего павильона заполнены 
животными, поставленными на откорм. 
В этом павильоне посетители знакомятся 
с передовыми метюдами откорма свиней 
п организацией труда на свинофермах 
ЛУЧШИХ колхозов и совхозов, Цоеетители 
задерживаются у стенда сельхозартели 
«Новый шлях», Черниговской области, 
где на каждые сто гектаров пашни в 
ПРОШЛОМ ГОДУ получено по 62 центнера 
свинины. В качестве концентрированного 
корма для свиней в хозяйстве использу
ют, главным образом, к^журузу.

Ухаживающие за животными колхозни
ки и работники совхозов охотно делятся 
с экскурсантами своим опытом.

22 июня в павильоне «Манеж» со
стоялась встреча экскурсантов из Бело
руссии, Удмуртской АССР и Казахстана е 
передовыми свиноводами —  участниками 
ВСХВ. Свинарь совхоза «Венцы заря», 
Краснодарского края, тов. Бутаев проде
монстрировал выращенного им хряка 
крупной белой породы «Лафет» весом в 
.534 килограмма. Рассказывая о своей ра
боте. свинарка колхоза «Луч коммуниз
ма». Ярославской области, тов. Крутляко- 
ва показала (шино.чатку «Зарница» е 
19-ю поросятами, по.тученными за один 
опотюс. Общий вес этих поросят в четы
рехмесячном возрасте достигает тонны. С 
большим интересом было выслушано вы
ступление заведующего свинофермой сель- 
хозаттгелн «Знамя труда». Белгородской 
области, тов. Секиркина, поделившегося 
опытом оргаяизапии труда на ферме и 
повышения выхода свинины.

(ТА(Х),

Ценное сырье
для тенстильной и пищевой 

промышленности
ВЛА1ИВ0СТ0К. 22 июня. (ТАСС). На 

рыбокомбинате «Славянка» вступил в 
СТРОЙ завод осажденного рыбного белка. 
Здесь путем щелочной экстракции и осаж
дения кислотами из малоценных рыб вы
рабатывается высококачественное сырье 
для текстильной промышленности —  рыб
ный белок. В разработке технологической , 
схемы завода приняли участие Всесоюз
ный научно-нсследонательский институт 
морского рыбного хозяйства и океаногра- 
(Ьии и «Гипрорьгбпром».

в  беседе с корреспондентом ТАСС один 
из авторов проекта заведующий лабора
торией этого института, лауреат Сталин
ской премии тов. Лагунов рассказал:

—  Осажденный рыбной белок, как по
казали многочисленные опыты, проведен
ные Всесоюзным научно-исследователь
ским институтом искусственного волокна, 
является превосходным заменителем нату
ральной шерсти. Смешанный в определен
ных пропорциях с целлюлозой, он дает 
высококачественное ошерстененное волок
но, Выработанная из этого волокна ткань 
обладает такой же усадкой п теплоизоля
цией, красится теми же красителями, как 
и натуральные шерстяные ткани. Для из- • 
готовления одного метра ошерстенеаяой 
ткани из искусственного волокна требует
ся лишь 40 граммов осажденного белка.

Новый завод уже выдал первые тончы 
ценного сырья. Второй такой завод скоро 
ВСТУПИТ в СТРОЙ на Южном Сахалине.

В Южном Приморье заканчивается 
строительство еще одного предприятия 
подобного типа —  завода рыбных белко
вых препаратов. На нем малоценные ры
бы будут подвергаться более сложной об- 
пабоисе. п конечный продукт —  очищен
ный л обезжиренный рыбный белок бу
дет использоваться в пищевой промыш
ленностн как заменитель яичного белка. 
Из каждой тонны тощих рыб можно вы
рабатывать столько белковых препаратов, 
что их впо.тне хватит, чтобы заменить 
30— 40 тысяч куриных яиц.

В результате строительства новых за
водов текстильная и пищевая промыш
ленность получает новое ценное сырье.

Экскаватор новой 
модели

КОСТРОМА, 25 июня, (ТАСС), На Кост, 
ромском экскаваторном заводе успешно за
кончились испытания созданного местными 
конструкторами экскавато{>а новой модели 
с объемом ковша 0,75 кубометра. Эта ма
шина на 30 —  35 Егроцентов производи
тельное прежней, на 3 тонны легче ее. 
Экскаватор можно использовать и как 
крон, благодаря удлиненной стреле он мо. 
жег поднимать грузы на высоту 20 мет
ров.
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Преодолеть „сезонщину" 
в массово-политической работе

Механйзато1)ы Вьюокоярсвой МТС Пар- 
бигекого района организованно провели 
весенний сев, перевьгаолнили план весен
них полевых работ. Это>гу в большой сте
пени способствовала правильно поставлен
ная организаторская и по.татическая ра
бота партийной оргашгзаЕГИн, широко раз
вернутое социалистическое соревнование 
среди механизаторов.

Перед началом полевых работ по ини
циативе партийной организации МТС со
стоялось совещание механизаторов, на ко
тором были обсуждены мероприятия по ор
ганизованному проведению сева, пртаяты 
конкретные обязательства в социалистиче
ском соревновании.

Партийная ортанргзация составила план 
массово-политической работы, расставила 
ко»ммунистов на ответственные участки 
полевых работ. В МТС состоялся двухднев
ный семинар агитаторов. На семинаре 
были сделаны доклады о решениях ян
варского Пленума ПК КПСС, об обработке 
почвы по системе Т. С. Мальцева, о роли 
агитатора в организации социалистическо
го соревнования и на другие темы. С док
ладами высту'пилп секретарь райкома 
КПСС по зоне МТС тон. Малахов, агроном 
МТС тов. Ko.TOofefmeHa, г.тавный бухгал
тер МТС тов. Мельников, секретарь пар
тийной организации станции тов. Чижи
ков и друтие.

Многие агитаторы добросовестно отнес
лись к порученному делу, систематически 
вели политическую работу в массах. Аги
татор коммунист тов. Денисов не только 
проводил беседы, громкие читки газет, но 
л организовывал выпуск боевых лйетков, 
В боевых листках популяризировался 
опыт передовых механизаторов, подверга
лись вритыке отстающие. Хорошо работали 
агитаторы коммунисты тт. ’ Сухору'ков, 
Чертков и другие.

G первых дней полевых ра^от шпроко 
развернулось социалистическое соревно
вание. Результаты соревнования регуля|^ 
но подводились п предавались пшрокой 
гласности. Лучшие люди отмечались, о 
них сообщалось в стенной газете МТС, в 
специальных бюллетенях соревнования, 
которые один раз в пятидневку доставля
лись во все тракторные брптааы. Л у ^ е  
других работал тракторист тов, Перевы- 
шйи. За время сева он на 15-сильный 
трактор выраоотал 251 гектар мягкой па. 
хоты, сэкономил почти 800 килограммов 
горючего. Он заработал 235 трудодней. Хо
рошо потрудился тракторист тов. Пашков.

Отдельные агитаторы несерьезно от
неслись к данному им поручению, редко 
проводили беседы с механизаторами. Пар
тийная организация не мирилась с недо
статками, принимала меры по быстрейше
му их устранению; Так, например, на од
ном из собраний был обсужден вопрос о 
массово-полптпчеекок работе в тракторной 
бригаде, работающей в колхозе «Верный

путь». Были вскрыты серьезные недостат
ки. Партийное сс^рание наметило пути их 
устранения. Пополнили состав агитколлек
тива.

Бое эти прияеры говорят о том, что 
партийная организация Высокоярской М1С 
имеет все возможности для того, чтобы 
массово-политическую работу вести сиете. 
матически, целеустремленно, как этого 
требует январский Пленум ПК КПСС.

Однако формализм, недооценка значения 
полпти^^кой работы в массах здесь вое 
еще дает себя знать. Секретарь партийной 
организации тов. Чижиков, довольствуясь 
достигнутым, в последнее время ослабил 
руководство агитколлективом.

—  Вот подойдет хлебоуборочная камяа. 
ния, снова развернем массово-политиче
скую работу, —  говорягг он.

Многие агитаторы прекратили беседы с 
механизаторами. Нргкто не контролирует и 
не направляет ях  деятельность.

—  Некогда сейчас проводить беседы, 
других дел хватает, —  говорит агитатор 
коммунист тов. Клименко.

Запустили агитационную работу на сво
их участках агитаторы тт. Давыдов, Фе
доров, Левина и другие.

В МТС Перестала выходить стенная га
зета, бездействует коллектив художествен, 
ной самодеятельности. Закрытым оказался 
и красный уголок, в котором ранее прово. 
дплась культурно-массовая работа, чита
лись лекции и доклады.

Ослабление массово-политической рабо
ты отрицательно сказывается на решении 
хозяйст^нных задач, стоящих перед МТС. 
Станция медленно ведет ремонт хлебоубо
рочных машин и инвентаря. К ремонту 
соломоксшнтгтелей, зерноочистительных 
машин, автомашин здесь еще совсем не 
приступали.

Особенно серьезную тревогу вызывает 
состояние трудовой .тисцпл.тинн. В МТС 
имеются люди, которые нарушают распо
рядок дня, появляются на работе в нетрез
вом виде или совершают прогулы. Таково 
положение, например, в тракторной брига
де, которой руководит тов. Новиков. Она 
вьшолнпла план тфакторных работ лишь 
на 30 с небольшим процентов. 13 июня 
сам помощник бригадира Нйку.тенко явил
ся на работу пьяным.

Серьезное ослабление массово-полптиче. 
ской работы среди механизаторов не вы
зывает тревоги и у секретаря райкома 
партии по зоне этой МТС тов. Ма-тахова. 
Он не направил внимание партийной ор
ганизации и ее секретаря тов. Чижикова 
на испра.вление допущенных промахов в 
массово-политической работе, сам мало 
что сделал для того, чтобы оживить рабо
ту агитколлектива.

Не ясно-ли. что надо устранить «се- 
зонщину» в массово-политической работе.

П. РУСАКОВ.

Агитационно-массовая работа запущена
На Квзсноярском рейде Симоновского 

г.плав\’частка ЛсиновсКой сплавной кон
торы сейчас горячая пора: идет сплав дре
весины. В успешном выполнении произ
водственного плана важную роль должна 
сыграть мэосово-тюлнтическая работа сре
ди сплавщиков. Однако .эта работа у нас 
запущена. Ни в одной брпгаде нет агита- 

- торя, стенная’газета «Сплавщик» вот уже 
длительное ввемя не выпускается. На ме* 
стах ваботы отсутствует наглядная агита
ция.

На участке нет радио, очень редко по

казывают кинофпльмы, хотя от районного 
центра —i  села Зырянки —  мы находим
ся всего в 12 километрах.

Павтийная группа и ее секретарь тов. 
Непомнящих плохо заботится об удовлет
ворений культурных запросов рабочих. .

Продолжительное время не выступали с 
лекциями и докладами перед сплавщиками 
работники Зырянского райкома партии.

Нужно улучшить массово-политиче
скую работу среди сплавщиков.

А. УВИН.

Славная страница истории 
революционного движения в России

(К 50-летию восстания на броненосце „Потемкин’')
Русская революция 1905— 1907 годов 

явилась крупнейшим событием всемирной 
истории. Будучи первой на1родной револю, 
цией эпохи империализма, она выдвинула 
трудящихся нашей страны в авангатд ос. 
вободятельного движения человечества.

Возглавляемое пролетариатом движение 
широчайших масс трудящихся оказало 
неПооредственное воздействие на армию и 
флот и поколебало эту вооруженную опару 
царизма. Среди многочисленных восстаний 
солдат и :аатросов во время революции осо
бое по своему значению место занимает 
восстание на броненосце «Князь Потем- 
кин-Тав?рический», 50-летие которого бу
дет отмечаться 27 июня 1955 года. Это 
было первое массовое революционное вы
ступление в армии и флоте, переход круп, 
ной части вооруженных сил царизма на 
сторону революции.

Маттросы броненосца «Потемкин» пока
зали образцы невиданного героизма п на
родного энтузиазма, вписав яркую стра
ницу в историю революционного движе
ния HaprjTHbii масс нашей страны. При
мер потемкинцев положил начало много
численным выступлениям матросов и сол. 
дат против царизма, сделал близкой и по
нятной им мысль о присоединении армии 
и флота к революционному народу. 
Следующие поколения русских матросов 
доказали свою верность красному знамени, 
поднятому потемкиицами в июне 1905 го
да над Черным морем, а в 1917 году, ког
да Коммунистическая партия привела на. 
1ЮДЫ России к победоносной социалисти. 
чоскон революции, именно им выпала 
честь возвестить залпом «Аатюры» начало 
новой эры в истории человечества.

Восстание на броненосце «Потемкин» 
было результатом большой. кропотливой 
работы болыиевиков среди матросов Черно- 
мпрского флота, начало которой было свя
зано с проникновением на кофабли и в 
экипажи ленинской «Искры». Большеви
стская газета рассказывала матросам горь, 
кую правду о мрачной российской дей-

В г. Томске, при институте усовегршен- 
ствования учителей, открылась областная 
методическая выставка. В этом году вы
ставка отличается большим объемом ма
териала, рассказывающего об опыте рабо
ты учителей школ области и о возрос
шем детском технтгческом творчестве. , 

На выставку представлены экспонаты 
от 20 школ области, трех детских доМов 
и областных станций юных натуралистов 

техников.
Интересные материалы о связи школы 

с предприятием прислала Тимирязевская 
средняя школа Томского района. Несколь
ко видов шестерен, болтов, валиков изго-

ствительности, открывала им глаза на 
тяжкую долю угнетенного народа, будила 
в них классовое самосознание, звала к борь
бе. Искры большевистской правды падали 
на накаленную почву: до призыва во флот 
матросы на своей спине испытали невы
носимый гнет помещиков и капиталистов, 
а придя во флот, оказались в еще более 
бвсп1равном положении, усугублявшемся 
изнурительной муштрой, палочной дисцип
линой и безгюаничным произволом со сто. 
роны офицеров. С ростом политического 
сознания матросов усиливался их протест 
против позорной роли прислужников по
лиции. которую принуждало их исполнять 
самодержавие, направляя на подавление 
народных волнений.

Под влиянием ленинской «Искры» и 
другой революционной литературы в 
1902— 1903 годах на кораблях и во флот
ских экипажах возникли парвые социал- 
демократические группы. В начале 1904 
года в Севастополе из представителей пар. 
тийных групп был создан военно-могрской 
iWMHTer. В этом руководящем матросском 
центре ведущую роль играли матросы- 
большевики А. Петров, Г. Вакуленчук, 
А. Волошин и другие, имевшие связи с со. 
циал-демократическими организациями ря. 
да промышленных центров страны.'

Росту революционных настроений в Чер. 
номорском флоте способствовало непосред
ственное общение матцюссвон массы с се
вастопольскими рабочими на тайных сход
ках, проводившихся в балках за Малахо. 
вым курганом. К началу 1904 года рево
люционные настроения среди матросов 
получили настолько широкое распростра
нение, что царь и его министры стали 
опасаться восстания. Ввиду этого команду, 
ющий Черноморским флотом был наделен 
чрезвычайными правами по борьбе е «кра
молой».

Русско-японская война, чу’ждая интере
сам народа, еще более обострила клаесо. 
вые противоречия в стране; следовавшие 

I одно за другим поражения русской армии

Совещание специалистов сельского хозяйства 
Александровского района

В с. Александрово состоялась районное 
совещание специалистов сельского хозяй
ства, участники которого обсудили 

ачи по дальнейшему выполнению ре
шений январского Пленума ЦК КПСС.

В выступлениях отмечались крупные 
недостатки в работе специалистов сель
ского хозяйства, приводились примеры 
плохой работы отдельных зоотехников.

Участники совещания вскрыли причи
ны низкой продуктивности воров, намети
ли конкретные меры по улучшению рабо
ты специалистов сельского хозяйства, по
вышению нх роли в борьбе за быстрей
шее выполнение решений январского Пле. 
н^-ма ЦК КПСС.

Б. ФИЛЕННО.

Нолхознини и механизаторы М ТС  приобретают 
мотоцинлы

Многие колхозники Асиновского района 
в этом году приобрели мотоциклы. В 
первой полеводческой бригаде колхоза 
«Победа» каждая десятая колхозная семья 
имеет свой мотоцикл.

На мотоциклах ездят по колхозным по. 
лям бригадир полеводческой бригады 
В. Меренков, заместитель председателя 
колхоза Н. Меренков. рядовые колхозники 
А. Олегов, Я. Исаков, Д. Шишов и другие.

Несколько мотоциклов имеется в первой 
полеводческой бригаде колхоза имени Ста. 
лнна. Нынче приобрели мотоциклы брига
диры В. Маслов. А. Глинский и другие 
колхозники.

Почти все бригадиры тракторных бригад 
Асйновской и Мйтрофановской МТС имеют 
собственные мотоциклы.

Творческие работы школьников на областной 
методической выставке

товлены школьниками на металлообраба
тывающих станках в механической ма
стерской леспромхоза. Усилитель для 
школьного радиоузла, модель парового дви
гателя и другие экспонаты представлены 
учащимися Вознесенской средней школы 
Шегарского района.

Большим разнообразием отличаются на 
выставке материалы детского дома Л1 9 
г. Томска. Около 40 работ по дереву пред
ставили воспитанники этого детского дома.

Внимание посетителей привлекают ху
дожественные вышивки.

Методическая выставка будет открыта 
в течение грех месяцев.

„Блокнот агитатора" № 11
Вышел В свет «Блокнот агитатора» 

Л* 11, издаваемый отделом пропаганды и 
агитации обкома партии.

В разделе «Материалы для бесед» напе
чатана статья тов. Стенина «Организован, 
но провести заготовку кормов». Опублико. 
ваны статьи тов. Вахлакова «Агитаторы 
за работой» (об опыте политической аги

тации на томской швейной фабрике IN? 5) 
и тов. Голикова «Агитатор в полеводче. 
ской бригаде» (из опыта работы агитато
ра колхоза имени Жданова. Чаинского рай. 
она. Д. И. Еовылина).

В разделе «У карты мира» напечатаны 
статьи «Франция» и «На^роды Африки бо
рются за национальную независимость».

Т р е х к р а т н а я
Чабаны колхоза «Октябрь», Зырянско

го района, в нынешнем году решили при
менить трехкратную стрижку овец. Они 
хорошо изучили опыт колхозов страны, 
где введена трехкратная стрижка овец, и 
внедряют его у себя.

Заведу’ющлй овцефермой тов. Мазнев, 
чабаны братья Михаил и Николай Недыбо 
провели большую подготовительную рабо-* 
ту, прежде чем применить этот прием 
повышения настрига шерсти. Были хоро
шо подготовлены помещения, создан запас 
кормов на ферме с таким расчетом, чтобы

ст р и ж к а  овец
после первой стрпжки овцы находились в 
тепле и не теряли упитанности.

Первая стрижка была проведена в мар. 
те и дала хорошие результаты. В сред
нем от каждой овцы настриг шерсти со
ставил по 1,3 килограмма.

Сейчас заканчивается вторая стрижка 
овец.

Третью стрижку чабаны планируют 
провести в августе.

Трехкратная стрижка овец применяется 
в колхозе «Авангард», где заведующим 
овцефермой работает тов. Терентьев.

Л. ВОЙТЕНКО.

«Восстанио Hit броненосце «Потемкин». С картины оаолуже^гаого деятеля 
йскуоств художника и. А. Владимирова (Центральный военно-морской музей 
в Леашнграде). (Фотохроника ТАСС),

на Дальнем Востоке усиливали ненависть 
всех демократических слоев населения к 
самодержавию, а вести о расстреле петер. 
бургских рабочих 9 января повернули 
на революционную дорогу многих из тех, 
кто, предаваясь наивным иллюзияз!, еще 
сохранял В61РУ в царя-«бат1пшку».

Призывы III съезда РСДРП к вооружен
ному восстанию против царизма нашли го
рячий отклик в массах рабочих и кресть. 
ян. Большевики донесли эти призывы и до 
матросов Черноморского флота. Учитывая 
рост революционного энтузиазма матрос
ской массы, руководящий матросский 
центр начал готовить восстание во флоте.

Восстание решено было приурочить ко 
времени выхода флота на боевые учения в 
море, обычно проводившиеся осенью. Но, 
чувствуя шаткую почву под ногами, коман
дование флота решило вывести эскадру 
на учения раньше обычного с целью изо
ляции матросов от Севастополя, где П)роис. 
ходили волнения рабочих и солдат. В «‘вя- 
зй с этим Севастопольский комитет РСДРП 
и военно-морской комитет постановили на. 
чать восстание раньше; это (решение полу, 
чило бурное одобрение матросов на митин. 
ге. состоявшемся 10 июня (по старому 
стилю) 1905 года за городом.

Восстание должно было начаться одно
временно на всех кораблях в районе уче
ний у Тендровской косы (неподалеку от 
Одессы) по сигналу с броненосца «Рости_ 
слав». Большевики разъясняли матросам 
необходимость тщательной подготовки к 
восстанию и предостерегали от щюждевре. 
мекных, неорганизованных и потому обре
ченных на неудачу выступлений. Однако 
в подготовку ш^сстанпя вносили дезорга
низацию меньшевики —  противники вос
стания и решительных действий вообще, а 
также эсеры п анархисты, которые подо
гревали матросов на скороспелые, неорга

низованные вспышки, не приносившие ни- 
чего, кроме неО'Правданных жертв. Это от. 
разилось на развернувшихся вскоре собы
тиях.

Еще до выхода всей эскадры на учения 
в море 1С(>мандование флота 12 июня от. 
правило к Тендровской косе для испыта
ния орудий, минных аппаратов и механиз
мов броненосец «Потемкин». Начинать вос
стание без достаточной подготовки, тем бо
лее на одном корабле, когда вся эскадра 
оставалась в Севастополе, не входило в 
планы ни военно-морского комитета, ни 
социал-демократов броненосца. Но все по. 
лучилось иначе.

С прибытием к Тендре атмосфера на 
корабле накалилась до предела: матросы 
были сильно возбуждены известиями о 
пцюисходивших в Одессе стычках рабочих 
с полицией и о расправах властей с •ба
стующими. П вот в этой обстановке само 
командование бросило матросам вызов, не 
реагировать на который было невозможно.

14 июня на корабль было доставлено 
для команды червивое мясо. Об этом узна
ли матросы. Большевикам с Григорием Ва. 
куленчуком во главе с трудом удалось убе
дить их в нецелесообразности восставать 
до прихода всей эскадры. Матросы отка. 
.зались есть борщ с червивым мясом, но 
вели себя сдо1)жанно. Команда была вы. 
строена на верхней палубе, и командир 
ко(рабля, угрожая расправой, приказал 
всем, кто согласен есть борщ, отойти к 
о;рудийной башне. Чтобы и на этот раз 
предотвратить взрыв или напрасные 
жертвы. Вчдкуленчук и другие вожаки по. 
вели за собой всех матросов к башне. Но 
командира и его по.1ручных, жаждавших 
расправы в нази.дание «бунтовщикам», 
мирный исход дела не устраивал. Не дав 
возможности перейти к башне всем матро
сам, они отделили 30— 35 человек и на

Сегодня—открытие областной
спартакиады

Сегодня открывается областная сйарта. 
киада —  самое массовое спортивное меро
приятие 1955 года, являющееся частью 
подготовки области к спартакиаде народов 
СССР.

Задача спа(ртакиады: дальнейшее разви. 
тие физкультуры и спорта в области, вы
явление сильнейших спортсменов и уком
плектование сборных команд области.

Для участия в спартакиаде съехались 
физкультурники из городов и районов об
ласти. Вместе со слортс-менами г. Томска 
число участвующих в состязаниях превы
сит 2.000 человек.

Физкультурные организации области, 
участвующие в спартакиаде, делятся ва 
группы, в  первую лр^тшу входят высшие 
учебные заведения, во вторую •— техни
кумы, в третью —  сборные команды сель
ских районов и в четвертую группу —  
сборные команды коллективов предприятий 

учреждений г. Колпашево и районов 
г, Томска.

в  10 часов 30 минут утра участники 
спартакиады начнут торжественное шест, 
вие от здания облисполкома по проспекту 
имени Ленина, через площадь Революции 
на стадион спо.ртивного общества «Буре, 
вестник».

На зеленом поле стадиона состоится Па
рад физкультурников и торжественное под. 
нятие флага спартакиады. Затем начнутся 
состязания по отдельным видам опорта, 
входящим в программу спартакиады.

,По легкой атлетике в программу состя
заний включены: бег на 100, 400, 800, 
1.500 и 5.000 .метров, бег с барьерами, 
прыжки в высоту, в длину, с шестом, ме. 
тание диска, копья, молота, толкание яд
ра. Будут также проведены эстафеты.

Среди участников спартакиады много 
спо(ртсменов, хорошо известных своими вы. 
сакиий спортивными достижениями. В со
стязаниях по разнообразным видам легкой 
атлетики наряду с молодыми спортсменами 
будут участвовать участницы междуна
родных встреч —  мастер спорта Вера Та
расова и рекордсменка РСФСР Ала Кирюш
кина.

На спартакиаде выступят рекордсмены 
и чемпионы области — инженер Малышев, 
дипломники университета Юрий Захаров и 
Юрий Рябйнкин, преподаватели вузов Ва
силий Удут, Александр Хайновский. сту. 
ленты Юрий Чечни, Лидия .Андреева, Люд
мила Рохмистрова и многие другие.

В соревнованиях тфимут участие изве
стные спортсмены из сельской местно
сти —  Иван Повалкович. Анна Спругияа, 
Виктор %Лайке. Зинаида Серяжоша. Пето 
Огородников, Виктор Деревенчук. ()ни яв
ляются чемпионами Сибири, Урала и Даль
него Востока по легкой атлетике и вело, 
спорту.

На стадионе «Динамо» одновременно бу
дут проходить состязания школьников по 
спортивным играм и легкой атлетике. 
Здесь же встротятся сборные команды 
г. Колпашево и районов г. Томска и ебо®. 
ные команды сельских районов.

В 1 час дня у первого железнодорожного 
переезда, в районе березового леса начнут
ся состязания по велосипедному кроссу на 
дистанции 10 километров для женщиа и 
20 километров для мужчин.

На волейбольнь1х и баскетбольных пло
щадках и футбольных полях встретятся 
многочисленные команды, оспаривающие 
первенство по волейболу, баскетболу и 
футболу.

27 июня на левом берегу реки Томи, у 
понтонного моста, начнутся соревнования 
по плаванию.

Состязания по программе спартакиады 
закончатся 28 июня.

Для победителей спартакиады учреждл. 
ны командные и личные призы. Район, за
нявший первое место в спартакиаде, на. 
граждается переходящгш призом облиспол
кома, занявший второе место, —  призом 
областного управления сельского хозяйст. 
ва и третье место —  дипломом комитета 
по физкультуре и спорту при облисполко
ме.

Команды, занявшие первое место по от
дельным видам пропразгмы спартакиады, 
напраждаются переходящими призами и 
дипломами комитета по физкультуре и 
спорту при облисполкоме.

Участники, занявшие первые личные 
места в отдельных видах легкой атлетики,

' в состязаниях по велоспорту, плаванью, на
граждаются диплотгами и призами ко^ште- 
та по физкультуре и спорту при облиспол
коме.

Победители спартакиады примут уча
стие в спартакиаде физкультурников кол. 
хозов, совхозов и МТС Российской Федора, 
ции, которая будет проводиться в сентяб
ре с. г. в г. Краснодаре, а  также в фи
нальной спаотакиаде РСФСР 1956 года, 
проводимой в Москве.

- □  □  О -

Ф У  Т  Б  О Л

На первенство города Томска
Продолжаются игры на первенство го

рода Томска по футболу. В первой группе 
по клубному зачету хороших результатов 
добились коман.ды карандашной фабрики. 
Они провели по две встречи и выиграли 
их.

Команда карандашной фабрики является 
лиде(ром розыпрыша первенства города. По 
клубному зачету она набрала 194 очка из 
210 возможных и занимает первое место в 
таблице розыгрыша.

Последующие места команд по наимснь. 
тему количеству потерянных очков ра,^. 
пределяются следующим образом. После 
пяти проведенных игр команды педагоги
ческого института потеряли 52 очка, 
команды «Локомотива» —  65 очков, пер
вые команды политехнического институ
та —  68 очков, а вторые команды «Дина
мо» после четырех игр имеют 70 потерян
ных очков.

После шести проведенных игр вторые 
команды политехнического института по
теряли 116 очков, а команды «lupacHofi 
звезды» —  124 очка. Команды инженер-

глазах у всего экипажа стали готовить 
расстрел этой группы. Вызванному карау. 
лу было приказано стрелять по накрытым 
брезентом людям. ;

Это переполнило чаш^ терпения комай- 
ды: нельзя было допустить гибель това
рищей. Афанасий Матюшенко крикнул: 
«К оружию, братья! Довольно быть ра. 
бами!» Его поддержал Вакуленчук, увя- 
девший, что теперь предотвратить взрыв 
невозможно. Вслед за этив призывом 
раздались два выстрела: это ста1рший 
офицер Гиляровский выстрелил в Баку, 
ленчука и смертельно ранил его. Разо
брав ружья, матросы расстреляли наиболее 
ненавистных офицеров, других арестовали. 
Мощный броненосец, насчитывавший до 
800 человек экипажа, оказался в руках 
восставших. Над кофаблем был поднят 
красный флаг. Для управления броненос. 
цем была избрана судовая комиссия, то 
есть революционный комитет, в который 
вошли Матюшенко. Макаров, Лычев, Ше
стидесятый, Нивишкин и другие.

-Установив на корабле революционный 
порядок, судовая комиссия пред.дожпла 
Команде идти в Одессу, чтобы поддержать 
восставших рабочих. Прибывший туда бро
неносец был востофженно встречен пооле. 
тафиатом. 15 июня весь гофОд вместе с 
матросами пфовожал в последний путь 
пламенного революционера, отдавшего 
жизнь за революцию. —  Григория Ваку- 
ленчука.

Восстание на «Потемкине» и одесские 
события всполошили цафское правитель, 
ство. Командующий Черноморским флотом 
получил высочайшее повеление выслать 
в Одессу сильную эскадру и потопать 
революционный корабль. Но когда эскадра 
пришла к Одессе, «Потемкин» смело 
вышел ей навстречу и призвал матро. 
сов .тругих кофаблей присоединиться к 
восстанию. Команды некоторых судов про
явили готовность поддержать потемкинцев, 
поэтому командование флота срочно уве
ло эскадру назад в* Севастополь. Из ее со
става к «Потемкину» присоединился бро
неносец «Геофгий Победоносец».

У восставших матросов отсутствовал 
опыт революционной борьбы, щ кроме того, 
после убийства Г. Вакуленчука они не 
имели .достаточно опытного политического 
руководства. Это привело к ряду ошибок в 
организации и проведении восстания. Од. 
ной из таких ошибок была мягкотелость к

но-строительного института после 10 игр 
имеют 194 потерянных очка.

Остальные команды этой группы сыгра
ли всего лишь по 2 —  3 игры и сУДить 
о их положении в таблице розыгрыша еще 
рано.

Интересно проходят игры команд второй 
группы. Пз этих команд лучших резуль
татов добилась команда завода резиновой 
обуви. Она провела пять игр, четыре из 
них выиграла и одну свела вничью. 
Команда набрала 9 очков из 10 возмож
ных и занимает первое место в таблице 
розыгрыша. По два потерянных очка 
имеют команда манометрового завода (пос. 
•ле 9 игр) и третья комаэда политехниче
ского института (после 7 игр). Этй 
команды делят второе и третье места.

На четвертом месте футболисты трудо
вых резервов, на пятом —  команда уяи. 
верс-итета. Шестое и седьмое места делят 
вторые команды «Торпедо» п «Спартака».

Затем следуют команды лесотехникумЗ, 
машиностроительного и горного технику
мов и другие.

(реакционному офицерству и враждебно на, 
строенным боцманам и кондукторам. Ре
зультаты этого не замедлили сказаться. 
Предатели подготовили измену «Георгия 
Победоносца», который вышел из борьбы и 
был посажен на мель. На «Потемкине» 
предатели замыслили арест руководителей 
восстания и сдачу броненосца царским 
властям, а  когда это не удалось, начали 
сеять панику среди команды и утовофили 
неустойчивую часть матросов идти не к фр 
бефегам Кавказа для поддержания восстав. ^  
ших рабочих, на чем настаивали социал. 
демократы, а в Румынию и там сдаться 
румынским властям.

Только на пути в Констанцу судовой 
комиссии удалось взять руководство в 
свои руки. Решено было получить в Кон- 
(станце уголь и продовольствие и продол
жать бофьбу. Но румынские власти отка. 
зали потемкинцам в этом. Тогда бронено
сец под красным флагом пошел в_ Феодо
сию, но здесь воспрепятствовали получить 
топливо царские власти. Когда часть 
команды потребовала открыть огонь по 
царским войскам, колеблющиеся матро- ' 
сы подхватили призыв паникеров снова 
идти в Румынию. Матросам-большевикам 
не удалось убедить команду идти к бере
гам 1Савказа.

24 июня броненосец без угля и без ф , 
пресной воды пришел в Констанцу, а на ^  
следующий, одиннадцатый день восстания 
все матросы сошли на берег и стали поли
тическими эмигрантами.

Восстание на «Потемкине» не вылилось 
в восстание всего Черноморского флота. 
Царскому правительству хотя и с трудом, 
но удалось удержать флот от активного пе
рехода на сторону революции.

Несмотря на поражение восстания, «бро. 
неяосец «Потемкин», —  как указывал 
В. И. Ленин,— остался непобежденной те(р- 
риторией революции», а героическое вы
ступление его команды означало первую 
попытку «образования ядра революционной 
армии» (Соч.. т. 8, стр. 525).

Советский народ свято хранит память 
о легендарном броненосце, выступившем 
против ига самодержавия, помещиков и 
капиталистов. Для воинов Советской Ар
мии и Военно-Морского Флота подвиг по, ^  
темкинцев служит примером, воспитываю. ' 
щим в них верность своему народу и его 
революционным традициям.

В. ПОЛИКАРПОВ.
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Зарубежные отклики на совместное Заявление 
Н. А. Булганина и Джавахарлала Неру

и н д и я

ЯЕ*ТИ, 23 тоня. (ТАОС). Все гаэеты на 
первых страницах лод юртпнымн заголов
ками йубливуют оовместное Заявление 
Пмдседателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Премьер-Министра 
Интии Яжавахаолала Неру.

Газета «Хиндустан тай.нс» публикует 
Заявление под заголовком «Неру и Булга
нин подписали совместное Заявление. 
Историческая церемония в Кремле». Газе
та «Хиндустан стандард» дает заголовок 
на всю ПОЛОСУ «Индо-ооветское обязатель
ство о мире во всем мире. П-адлисано со
вместное Заявление Неру и Булганина».

Газеты также публикуют подробные 
отчеты о пребыванш Неру в Москве, в 
частности сообщают о посещении им 
атчшной электростанции Академии наук 
СССР.

ДЕЛИ. 24 июня. (ТАОС). Газета «Хин
дустан тайме» пишет. Нго политические 
круги Делл приветствуют совместное За
явление Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Премьер-Минист. 
ра Индии Дж. Неру как исторический до
кумент, который явится важным фактором 
в ослаблении MeanitapoxHoft напряженно
сти и в укреплении взаимопонромания 
между странами с различными социально, 
политическими системами.

Здесь считают, пишет газета, это 
совместное Заявление дополняет Заявление 
Неру Нжоу Энь-лая, в котором впер
вые были провозглашены пять принципов. 
Важное значение имеет новое определение 
третьего принципа о Невмешательстве, ко
торый раньше определялся ка к «невмеша. 
тельство во внутренние дела друг друга», 
а теперь как «невмешательство во внут
ренние дела друг друга по каким-либо мо. 
швам экономического, политического иля 
идеологического характера».

Приветствуя coBJMecTHoe советско-индий
ское Заявление, министр внутренних дел 
Индии Нант отметил, что оно отвечает 
мирной политике Индии.

Генеральный секретарь Индийского на
ционального конгресса Шриман Нарайан 
Агарвал охарактеризовал Заявление как 
док^-мент исторического значения, кото
рый будет играть большую роль в обес
печении мира. Он заявил: «Хотя в ряде 
основных принципов и существует ралли, 
чне между экономической и социальной 
идеологиями Индии и Советского Союза, 
имеется обширная область взаимного со
трудничества. Мы с большим интересом 
ожидаем визита Маршала Булганина в 
Индию».

Видный политический деятель Индии 
Раджагопалачарпя, приветствуя совмест. 
ное Заявление, сказал: «Я рад, что, поми
мо подтверждения в ясных выражениях 
Принципов сосуществования и згирного 
сотрудничества между государствами, ко
торые в своих внз"греяних делах следуют 
различной ндеологки и политике, премьер- 
министры заявили, что ничто не должно 
препятствовать осуществлению полного 
запрещенпя производства, испытаний и 
использования ядерного и термоядерного 
оружия и что должен быть установлен 
эффективный междунатюдный контроль 
над этнм запрещением».

Раджагопалачария заявил далее, что к 
странам —  участницам Бандунгской коя- 
ференции стран Азии и Африки присоеди
нился теперь Советский Союз. Теперь, 
подчеркнул он, противники мира загнаны 
в т^ттик.

Газета «Хиндустан стандард» в пере
довой статье подчеркивает: «Есть все
основания полагать, что совместное индо. 
советское Заявление будет означать но
вую поддержку дела мира». Газета счита
ет особо важным тот факт, что Заявле
ние опубликовано накануне встречи глав 
правительств великих держав в Женеве. 
«Заявление, —  пишет газета, —  доста
точно ясно указывает на то, что мир мо
жет быть достигнет* на основе пяти прин
ципов».

Газета далее одобряет содержащиеся в 
совместном Заявлении положения о необ
ходимости урегулирования тайваньского и 
индо-китайского вопросов.

Газета «Индиан экспресс» в передовой 
статье подчеркивает значение выступле
ния Н. А. Булганина на митинге на ста
дионе «Динамо». «Советский Премьер-Ми
нистр, —  пишет она. —  сделал истин
ный вклад в дело лучшего взаимопонима
ния, приветствовав результаты Бандунг
ской конференции и поддержав ее Декла
рацию».

Газета подробно анализирует содержа
ние совместного Заявления, выделяя ис
ключительную важность содержащегося в 
нем указания на желательность всеобщего 
разоружения. Газета одобряет положения 
совместного Заявления, касающиеся за. 
конных прав Китайской Народйой Респуб. 
лики на Тайвань, представительства КНР 
в ООН, положения в Индо-Китае, совет
ско-индийского сотрудничества в экономи
ческой, научной и технической областях.

В заключение газета пишет: «Заявле
ние, которое затрагивает многие вопросы, 
представляющие взаимный интерес, н бо
лее широкие проблемы, носящие междуна
родный характер, являются первым пло
дом визита Неру в Советский Союз, кото

рый будет иметь далеко идущие последст.
ВИЯ».

Газета «Хиндустан тайме» в передовой 
статье подчеркивает, что Н. А. Булганин 
высоко оценил роль Индии в урегулирова
нии военных конфликтов в Корее и  Индо- 
Китае.

Газета обращает внимание на поднятые 
в сов-ме^йом Заявлении международные 
проблемы, которые, как она пишет, долж. 
ны быть не.чедленно урегулированы вели
кими державами, в частности проблемы 
Тайваня, признания законного места Ки
тая в  ООН, осушеств.тение женевокагх со
глашений об Индо-Китае. «Хиндустан 
тайме» особо подчеркивает, что «разору, 
жение, которое должно подразумевать так
же полное запрещение производства и 
применения ядерного оружия, признано, 
конечно, са.мой неотложной Проблемой».

ПОЛЬША

ВАРШАВА, 24 июня. (ТАСС). Сеюдня 
все центральные польские гаветы на вид. 
ных -местах опубликовали совместное За
явление Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и  Премьер-Мини
стра Индии Джавахарлала Неру. Газеты 
подчеркивают, что Заявление глав двух 
правительств проникнуто заботой о мире 
и дружественном сотрудничестве.

Газета «Трибуна люду» пишет:
Польская общественность с огромным 

втшанием следила за пребыванием 
Премьер-Министра Д. Неру в Советском 
Союзе. Наши ожидания оправдались, и это 
подтверждает совместное Заявление 
премьер-министров Н. А. Булганина и 
Д. Неру. Мы с радостью воспринимаем 
весть о том, что еще больше укрепилось 
сотрудничество между Советским Союзом и 
Респу^тнкой Индией, что отношения меж
ду ними опираются на известные пять 
принципов мирного сосуществования.

Газета выделяет ту часть Заявления, 
где говорится, что широкое признание 
этих принципов расширит зону мира, бу
дет способствовать установлению взаим
ного доверия между народами и проложит 
щ чь для более тесного международного 
сотрудничества.

Важное международное значение, пишет 
«Трибуна люду», имеет выраженная в За
явлении совместная позиция премьер-ми
нистров СССР и Ин.дии в таких сущест
венных вопросах, как проблема Тайваня, 
который должен быть воссоединен с КНР 
мирным путем, как вопрос о возвращении 
народному Китаю принадлежащего ему ме
ста в Организации Объединенных Наций. 
Вопрос о необходимости предоставления 
Китайской Народной Республике ее закон
ного места в Организации Объединенных 
Нации должен быть конструктивно рас
смотрен участниками юбилейной сессии в 
Сан-Франциско.

Миролюбивые люди с радостью привет
ствуют Заявление глав двух правительств 
о том, что ничто не должно стоять на пу. 
ти введения полного запрещения произ
водства, испытаний п использования ядер
ного и термоядерного оружия. Зги слова 
являются спгаулом для сторонников мира 
в их борьбе за полное запрещенпе оружия 
массового уничтожения.

Совместная воля, выраженная в Заявле- 
нпн двух премьеров, указывает «Триб^ша 
люду», является важным вкладом в дело 
укрепления мира, и она, несомненно, ока
жет свое влияние на дальнейшее развитие 
международной обстановки. 11ольск-лй на
род глубоко убежден, что пребывание 
Премьера 400-шллнонного индийского го
сударства в нашей стране, его встречи 
с руководителями нашего государства бу
дут способствовать сближению Индии и 
Польши. 9то явится новым шагом на пу
ти расширения международного сотрудни. 
чества.

БОЛГАРИЯ

СОФИЯ, 24 июня. (ТА(Х). Комментируя 
совместное Заявление Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и 
Премьер-Министра Индии Джавахарлала 
Неру, газета «Работническо дело» в пере
довой статье, озаглавленной «Крупный 
вклад в укрепление мира», пишет:

Это Заявление является документом ог. 
ромной историче-окой важности. Оно пред
ставляет прочную основу для дальнейшего 
укрепления и развития дружественных 
отношений между народами Советского 
Союза и Индии, является документом, про
никнутым большой заботой о мире. Совме. 
стное Заявление, подписанное руководите, 
лями правительств двух великих народов, 
является выражением воли этих народов 
продолжать упорную борьбу за ослабле
ние напряженности международных отно
шений, за укрепление мира п создание 
атмосферы доверия между государствами.

Наш народ, пишет «Работническо де
ло», от души приветствует совместное За
явление Председателя Совета Министров 
СССР Н. А. Булганина и Премьер-Минист
ра Индии Джавахарлала Неру. Он расце
нивает его как новое проявление неуклон. 
ного стремления Советского правительства 
непрестанно и активно содействовать 
установлению дружбы и широкого сотруд
ничества со всеми миролюбивыми народа
ми.

Газета «Отечествен фронт» в передовой 
статье, озаглавленной «Новая победа ми
ролюбивых сйл», отмечает, что советско- 
индийские отношения ярко и убедительно 
овидетельствуют о большой жизненной си. 
ле учения Ленина о возможности мирного 
сосуществования и сотрудничества госу
дарств с различными социально-отолитиче- 
сквми системами.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ

ПРАГА, 24 нюня. (ТАСС). Чехословац
кая печать широаю комментирует офи
циальный в и ^  Премьер-Министра Индии 
Джавахарлала Неру в Советский Союз и 
совместное Заявление глав правительств 
СССР и Индии. Сегодня «Руде право», 
«Праце», «Земедельске новины», «Лидова 
деиокрацие» и другие газеты опублнкова- 
ли текст совместного Заявления Председа
теля Совета Министров СМХР Н. А. Булга. 
Нина и Премьер-Министра Индии Джава
харлала Неру.

Газеты подчеркивают огромное значение 
официального визита Премьер-Министра 
Индии Джавахарлала Неру в Советский 
Союз и отмечают большую роль этого вы
дающегося государственного деятеля Ин
дии в борьбе за мир, дружбу и мирное 
сосуществование народов.

Человечество, пишет «Руде право», 
приветствует как важный акт, который 
служит делу укрепления мира, совместное 
Заявление Председателя Совета Мшшстров 
СССР Н. А. Булганина и Премьер-Минист
ра Республики Индии Д. Неру. Это Заяв
ление, выражающее решимость прави. 
тельств Советского Союза я  Индии разви
вать отношения дружбы и сотрудничест
ва, подчеркивает общность взглядов обеих 
сторон на ряд важнейших международных 
вопросов. Общность этих взглядов имеет 
неоценимое значение для решения серьез- 
нейпгйх меж.дународных проблем на благо 
мира.

РУМЫНИЯ

БУХАРЕСТ, 24 июня. (ТАСС). Как пе
редает Румынское телеграфное агентство, 
румынские газеты широко комментируют 
совместное Заявление Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и 
Премьер-Министра Республики Пндип 
Джавахарлала Неру.

В передовой статье под заголовком «Ог
ромное значение дружбы между СССР и 
Индией» газета «Скьгнтейя» пишет:

Совместное Заявление —  документ ог
ромного международного значения —  
встречено с большим удовлетворением все- 
-мя народами мира. ^  совместное Заявле. 
ние является выражением стрехтенпя и 
БОЛИ К миру двух великих государств, ко. 
торые играют большую роль в междуна
родной жизни.

Советско-индийская дружба, пишет га
зета «Ромынпа-'лпбера», —  дружба 600 
миллионов человек, живущих в государст. 
вах с различным социальным и политиче. 
ским строем, свидетельствует о возможно, 
сти мирного сосу’ществования и  сотрудни. 
чества стран с различными социально-по
литическими системами. Опираясь на 
прочну'Ю и надежную основу пяти прин
ципов совместного Заявления, советско. 
индийские отношения являются ценным 
вкладом в дело укрепления мира, безопас
ности и дружбы между народами.

ЮГОСЛАВИЯ

БЕЛГРАД, 24 июня. (ТАОС). Газета 
«По.титика» пу'бликует по.тный текст со
вместного Заявлрния Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и 
Премьер-Министра Индии Джавахарлала 
Неру. Совместное Заявление дается под за. 
головном: «Уважение принципов сосуще
ствования является главной надеждой в 
устранении недоверия и  уменьшения меж
дународной напряженности».

АНГЛИЯ

ЛОНДОН, 24 июня. (ТАСС). В то время 
как полученная здесь индийская печать 
горячо приветствует совместное Заявление 
Председателя Совета Министров СССР 
Н. А. Булганина и Премьер-Министра Ин
дии Джавахарлала Неру, основанное на 
принципах взаимного доверия и мирного 
сосуществования стран с различными со
циально-политическими системами, анг. 
лийская буржуазная печать всячески ста
рается принизить значение совместного 
Заявления и выступает с бездоказатель
ными нападками на внешнюю политику 
Советского Союза. Обозреватель «Ньюс 
кроникл» Камерон стремится объявить 
совместное Заявление «банальным». 
«Таймс» в редакционной статье выдви
гает совершенно нелепое утверждение, 
Оухго выступление В. М. Молотова на 
юбилейной сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН «не вполне соответствует» пршщи. 
пам совместного Заявления.

«Дейли геральд» вынуждена признать 
на словах выдающееся значение советско. 
индийской дружбы. «Превосходно. —  пи
шет газета. —  что две такие великие 
страны, как Индия н Россия, подтвержда. 
ют свое на.мерение уважать права других 
и воздерживаться от агрессии, а также 
прекратить вмешательство в дела других

стран». Однако газета ставет под со«яб- 
ние искренность Советского Союза и пы
тается утверждать, будто Советский Союз 
вмешивается во внутренние дела других 
государств.

США

ВАШИНГТОН, 24 июня. (ТА(Х)). Вчера 
на пресс-конференции иредс'гавитель госу
дарственного департамента Уайт отказался 
коммептировать совместное Заявление 
Н. А. Булганина и Дж. Неру.

НЬЮ-ПОРК. 24 нюня. (ТАСС). Газета 
«Нью-ItoirK тайме» в связи с подпжаннем 
Н. А. Булганиным и Джавахарлалом Неру 
совместного Заявления поместила злобную 
редакционную статью, в которой допу
скает грубые выпады по адресу индийско
го Премьер-Министра.

Газета голословно утверждает, что со
вместное Заявление якобы «не будет спо
собствовать делу мира и душевного равно, 
весия во всем мире». Далее газета прибе
гает к открытой угрозе, заявляя, что Не
ру, укрепляя дружественные отношения с 
(Советским /Союзом, «может лишь вызвать 
враждебность американской стороны».

ИНДОНЕЗИЯ

ДЖАКАРТА, 24 июня. (ТАСС). Индоне
зийские газеты продолжают уделять боль
шое внимание посещению Премьер-Мини
стром Индии Неру Советского Союза. На 
видных местах газеты помещают совмест
ное Заявление Председателя Совета Мини
стров СССР Н. А. Бу.тганина и Премьер- 
Министра Индии Джавахарлала Неру. Га
зета «Хариан ракьят» подчеркивает, что 
посещение Неру Советского Союза, визит 
Састроамиджойо в Пекин, а также поезд
ка делегации Демократической Республи
ки Вьетнам во гла,ее с Хо Шп Мпном 8 
Некин и Москву «являются важнейшими 
событиями в деле укрепления мира в 
Азии и во всем мире».

ФИНЛЯНДИЯ

ХЕЛЬеННКН. 24 июня. (ТАСС). Все се
годняшние газеты уделяют большое вни
мание coBoiecTHOMy Заявлению Председате
ля Совета Министров СССР Н. А. Булга
нина п Премьер-Министра Пн.тии ДЖава- 
хардала Неру. Газеты «Тюэканеан сано- 
мат» и «Хельсингпн саномат» публикуют 
полный текст Заявления.

Ряд газет подчеркивает пять принципов 
мирного сосуществования, на которых 
строятся советско-индийские отношения, 
а также то место, где выражается твердое 
убеждение в возможности мирного сосу
ществования и выдвигается требование о 
безусловном запрещении произво.дства и 
испытаний атомного и водородного ору
жия.

Газета «Тюэканеан-Саномат» публикует 
Заявление под заголовком «Проблема раз
оружения является самым неот.дожным 
вопросом. Китайская Народная Республика 
должна получить свое место в ООН. Ре
зультаты Бандунгской конференции имею г 
большое значение. Подчеркивается прин
цип мирного сосуществования».

ИТАЛИЯ

РИМ, 24 июня. (ТАСС). Итальянские 
газеты на видных местах публикуют со
вместное Заявление Председателя Совета 
Министров СССР Н. А. Булганина и 
Премьер-MiraHCTpa Индии Джавахарлала 
Неру.

«5'нпта» отмечает, что Заявление глав 
двух великих стран указывает всему ми
ру путь мирного сосуществования. Газет;1 
подчеркивает важное значение сотрудни. 
чества СССР и Индии не только в полити
ческой, но также в экономической, науч
ной и культурной областях.

Газеты «Аванти» и «Паээе» ука.зывают 
на большое значение поездки Неру в 
СССР в деле ослабления международной 
напряженности. Ряд буржуазных газет 
пытается исказить смысл и  умалить зна
чение Заявления.

БИРМА

РАНГУН, 24 июня. (ТАСС). Все бирман
ские центральные газеты помещают сего
дня сообщение о совместном Заявлении 
Н. А. Булганина п Неру. Газета «Нью 
тайме оф Бирма» подчеркивает те места 
из совместного Заявления, в которых го
ворится о необходимости запрещения тер
моядерного оружия, предоставления Ки. 
тайской Народной Республике места в ООН 
и возвращения Тайваня КНР.

Газета «Бирман» публикует сообщение 
о совместном Заявлении под крупными за. 
головками: «Россия полностью уверена в 
мирном сосуществовании», «Индия п Рос
сия будут придерживаться пяти принци. 
пов». Газета «Хтун дейли», выходящая 
на бпр^ганоком языке, посвящает этому 
сообщению статью под заголовком: «От
Волги до Ганга», в которой, в частности, 
пишет, что подписание совместного Заяв
ления Н. А. Булганиным и Неру стало 
возможным благодаря горячему желанию 
народов Индии и Советского Союза предот
вратить новую мировую войну.

Прием у В. М. Молотова
САН-ФРАНЦИСКО, и  июня. (Спец, 

иорр. ТАСС). 21 и 22 июня глава делега
ции Советского Союза Министр Иностран
ных Дел СССР В. М. Молотов дал завтр.гки 
для глав делегаций Индонезии, Бирмы, Па. 
кистана, Египта, Ирана, Сирии, Греции, 
Турции, Афганистана, Эфиопии, а также 
наблюдателя Финляндии при ООН. Беседы, 
состоявшиеся в ходе этих встреч, носили 
дружеский характер.

Вечером 22 июня глава делегации Со. 
ветского Союза на юбилейной сессии ООН 
Министр Иностранных Дел В. М. Молотов 
устроил обед в чость министра иностран
ных дел Франции Пинэ. Во время обеда 
состоялся обмен мнениями по текущим 
международным вопросам, интересующим 
обе страны.

Завтрак у  главы делегации СССР на юбилейной сессии 
ООН в. М. Молотова в честь делегации США

САН-ФРАНЦИСКО, 24 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Днем 23 июня глава делега
ции СССР на юбилейной сессии ООН, Ми
нистр Иностранных Дел В. М. Молотов дал 
завтрак в честь делегации США.

Во время завтрака имел место обмен 
мнениями по текупшм международным во
просам.

На завтраке присутствовали государст
венный секретарь США Д. Даллес, совет

ник государственного департамента Д. Ма. 
картур, помощники государственного сек
ретаря Л. Мерчэнт и К. Маккардл, Посол 
США в СССР Ч. Болен.

На завтраке npncy'rcTBOBavin члены Со
ветской делегации на юбилейной сессии 
ООН: Зaмe^^титeль Министра Иностранных 
Дел СССР И, Т. Федоренко. Посол СССР в 
США Г. Н. Зарубин, постоянный предста
витель СССР в ООН А. А. Соболев.

Отклики иностранной печати 
на заявление В. М. Молотова 

на юбилейной сессии ООН
АНГЛИЯ

ЛОНДОН, 23 июня. (ТАСС). Все ловдюн. 
ские газеты уделяют большое внимание 
заявлению В. М. Молотова на юбилейной 
сессии Организации Объединенных Наций.

Подробные сообщения на эту тему поме
щаются на видных местах под крупными 
ваголовкали, в которых, как правило, под
черкивается, что Советский Союз выдви
нул план обеспечения мира. Все газеты 
делают главный упор на выдвинутой 
В. М. Молотовым программе ослабления 
международной напряженности.

Корреспондент газеты «Дейли мейл» в 
Саи-Франциско выделяет то место в за
явлении В. М. Молотова, где говорится, 
что, после того, как Советский Союз пол
ностью принял предложение западных 
держав в отношении обычных вооружений 
п пошел навстречу в вопросе об атомном 
оружии, «теперь дело за Соединенными 
Штатами Америки и другимп западными 
странами». Газета «Нью кроникл» под
черкивает, что предложение В. М. Молото
ва о созыве Всемирной экономической кон- 
ференц1щ заслуживает особого внимания. 
Газета отмечает, что, «по мнению Молото, 
ва, уфегулирование между конмунистпче* 
ской и капиталистической системами яв. 
ляется возможным и желательным».

Газета «Дейли геральд» в редакцион
ной статье пишет: «Молотов в Сан-Фран
циско дал нам обнадеживающий прогноз 
того, что может произойти в следующем 
месяце на совещании Большой четверки в 
Женеве. Русские заявляют, что они гото
вы пойти нам навстречу, и их недавнее 
новое предложение по вопросам сокраще
ния вооружений является конкретным 
примером... Наше правительство должно 
наплучшим образом использовать то, что, 
кажется, является нашей лучшей возмож
ностью достижения мира за последние 10 
лет».

Корреспондент британской радиовеща. 
тельной корпоращга при ООН сообщает, 
что на юбилейной сессии ООН В. М. Моло. 
тову аплодировали более бурно, притом не 
только делегаты «коммунистических 
стран», чем какому-либо другому оратору, 
выступившему до сих пор на сессии.

Как можно было ожидать, заявление 
главы Советской делегации на сессии ООН 
це пришлось по вкусу тем кругам, кото
рые отвергают политику, основанную на 
принципах мирного сосуществования и 
доверия между государствами е различны
ми социально-политическими системами, а 
пропо-ведуют политику «с лозицпп силы». 
Выражая мнение этих кругов, газета 
«Дейли телеграф ,энд морнинг пост» пы
тается представить заявление В. М. Моло. 
това как «пропагандистское». Особенно 
раздражает газету то, что В. М. Молотов 
вскрыл действительные прпчины напря. 
женности в междунаро.тных отношениях, 
заключающиеся в гонке вооружений, на
личии иностранных военных баз на тер
риториях других государств, создании но
вых военных блоков, опасной пропаганды 
атомной войны. «Дейли телеграф энд мор. 
нинг пост», а также «Ньюс кроникл», во
преки всякой логике, спешат объявить, 
что предложения В. М. Молотова будто бы 
не будут способствовать успеху совещания 
глав правительств четырех держав в Же
неве.

США

НЬЮ-ЙОРК, 23 июня. (ТАСС). Заявле
ние В. М. Молотова на юбилейной сессии 
ООН произвело большое впечатление на 
американскую общественность. Как при
знает корреспондент газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» в Сан-Франциско Доно. 
вен, «слушателям понравились его (В. М. 
Молотова) иримирительные и дружествен
ные высказывания, как, например, опти
мистические замечания по по-воду пред, 
стоящего совещания Большой четверки, 
его теплые похвалы по адресу Организа
ции Объединенных Наций и его сердеч
ные ПР1ГВ8ТСТВИЯ американскому народу. 
Пять раз его прерывали аплодисментами... 
Первый раз Молотову аплодировали после 
того, как он сказал, что следующий Шаг 
в области разоружения должен сделать 
Запад... В другой раз —  и для некоторых 
это было неожиданностью —  Молотов вы
звал аплодисменты, настаивая на том, 
чтобы Китай принял участие в предлагае
мом Советами обсуждении вопроса о за. 
прещении атомного оружия».

Американская печать не может отри
цать важности заявления В. М. Молотова 
и содержащихся в нем предложений. Как 
указывает «Нью-Йорк тайме» в редакци
онной (?гатье. заявление Молотова «нахо
дит подтверждение в недавних советских 
мирных жестах и уступках, сделавших 
возможным совещание великих держав на 
высшем уровне». Это заявление, пишет 
газета, «следугт приветствовать». «Нью- 
Йорк геральд трибюн» в редакционной 
статье под^херкивает, что заявление главы 
Советской делегации «ожидали с интере. 
сом» и что «оно должно быть теперь 
проштудировано слово за еловом». Газета 
по существу признает, что советские 
предложения отвечают стремлениям наро
дов к .миру, заявляя, что эти стремления 
«на пользу именно советской политике».

Вместе с тем, в определенных кругах 
США предложения, содержащиеся в заяв
лении В. М. Молотова и направленные на 
устранение международной напряженно, 
сти, вызвали —  и это нашло отражение 
в печати —  раздражение, озлобление и 
растерянность. Некоторые обозреватели п 
корреспонденты готовы очернить каждое 
слово в заявлении главы Советской деле
гации. Так, корреспонденту «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Керру не нравится то. 
>гто Советский Союз «стремится завоевать 
друзей в некоторых частях ^гира». Коррес
пондент той же газеты Jloypeirc, потеряв 
всякую слержалность, обрушивается с 
бранью на советские предложения.

Как видно из сообщений печати, раз
дражение и озлобленность определенных 
кругов США, не желающих ослабления 
международной напряженности, вызваны 
тем, что глава Сметскои делегации дал 
четкий анализ причин, порождающих на

пряженность, и изложил план, который, 
по мнению Советской делегации, способен 
восстановить доверие между странами и 
укрепить мир. Правда, эти круги не ре
шаются выступать открыто против прин
ципов сосуществования и  мирного сотруд. 
яичества, однако они хотели бы ограни
читься словесным признанием этих прин
ципов и тем временем продолжать свою 
политику, вызьдвающую международную 
напряженность. Так, в редакционной 
статье «Нью-Йорк тайме» рекомендует 
принять так называемую «Декларацию 
Сан-Франциско», предложенную филип- 
нинекям делегатом Ромуло. Из этой статьи 
следует, что Соединенные Штаты соглас
ны только на такой «мир», который ос
нован на политике «с позиции силы». Га. 
зета огульно отвергает все предложения, 
содержащиеся в заявлении В. М. Молотова.

Некоторые американские обозреватели, 
обнаружпвая нежелание разрешить имею
щиеся между странами разногласия, зара. 
нее объявляют эти разногласия неприми
римыми. Так, например, обозреватель 
«Нью-Йорк тайме» Рестон утверждает, 
будто заявление В. М. Молотова «было об. 
зором старЫ-Х резолюций, предложений и 
идей, которые Запад в прошлом признавал 
неприемлемыми».

«...Основные разногласия, —  пишет Ре
стон, —  в вопросе о Германии, в вопро
сах разоружения, американских баз. ат
лантического союза, комм^тпгстического 
Китая и американского атомного арсена. 
ла —  остаются».

НЬЮ-ЙОРК. 24 июня. (ТАСС). Обозрева
тель газеты «Нью-Йорк пост» Лэш пишет, 
что система контро.^я над разоружением, 
изложенная в заявлении В. М. Молотова, 
«даст возможность Объединенным Нациям 
вырваться из нынешнего порочного круга 
в вопросе о контроле».

В редакционной статье «Нью-Йорк 
пост» говорится: американцы обманывают 
себя, если преуменьшают «потенциальную 
притягательную силу» речи Молотова по
тому, что «мало кто в Азии солидарен с 
позицией АМ'ерики в вопросе о Чан Кай- 
ши; миллионы людей в Европе, в том чис
ле лучшие силы в послегитлеровской Гер. 
ианип, боятся перевооружения Германии». 
Газета заявляет, что «с нашей (т. е. аме
риканской. —  Ред.) стороны было бы не
благоразумно отвечать в  тоне жесткой дог
мы» iia  предложения Советского Союза.

^  ФРАНЦИЯ

ПАРИЖ, 24 июня. (ТАСС). Парижские 
газеты опубликовали подробные сообщения 
о заявлении В. М. Молотова на го&хлейной 
сессип ООН Б Сан,Франциско.

Выделив предложения, содержащиеся в 
заявлешп В. М. Молотова, газета «Бом
ба» пишет: «По своей шпроте и точности 
эта речь явилась ‘«ударным» ответом на 
бесцветную и туманную речь, произнесен
ную два дня тому назад президентом Эй
зенхауэром».

Газета отмечает, что указание В. М. 
Молотова на необходимость восстановления 
законных прав Китайской Народной Рес
публики в ООН отвечает интересам «боль
шинства членов этой организации». Про
тивопоставляя конкретные' предложения, 
содержащиеся в речи В. М. Молотова, 
«ничеп) не значащим и д.1илным речам, 
произнесенным до этого с трибуны в Оан- 
Франц1гско», «Комба» пишет в заключе
ние, что «предложения Молотова заслужи
вают того, чтобы они были благоприятно 
приняты».

Газета «Фран-тирер» также с сожале
нием констатирует «слишком общий ха
рактер» речей западных делегатов на сес
сии ООН. Газета подчеркивает, что в за
явлении В. М. Молотова «содержится кон
кретная основа д.тя переговоров».

Газета «Эко» следующим образом резю
мирует заявление В. М. Молотова:

«Отсутствие показных предложений. 
Возможность принятия в ООН некоторого 
количества западных стран и стран народ
ной демократии. Констатация факта: «От
ветственность за мир п за всеобщую без
опасность лежит, прежде всего, на США 
и на СССР».

Газета «Либераеьон» заявляет, что в 
представленном в заявлении Министра 
ПнрстранНых Дел СССР плане «нет ничего 
невозможною» при условии, если присту
пить к его осуществленпго, вооружившись 
доброй волей и взаимным доверием.

Накануне совещания в Женеве, пишет 
газета, один из партнеров представил 
свою программу. Пожелаем, чтобы другой 
партнер не оставил за ним монополии в 
поисках необхо.тимого соглашення, которое 
может быть найдено лишь всеми участ
никами. Вести переговоры «с позиции 
силы», требовать односторонних уст^шок—  
это значит питать иллюзии и  идти к про
валу этих переговоров.

ГЕРМАНИЯ

БЕРЛИН, 24 пюня. (ТАСС). Заявлению 
В. М. Молотова на юбилейной сессии Ор
ганизации Объединенных Наций в Сан- 
Франциско отводится большое внимание 
всей сегодняшней берлинской печатью. 
Подробные сообщения на эту тему газеты 
публикуют на первых страницах под 
крупными заголовками: «Важная речь Мо- 
.тотова в ООН. Нрограмма урегулирования 
международных проблем» («Нацпональ- 
цейтунг»), «Молотов снова предложил вы
вести войска из Германии» («Берлинер 
цейтунг») и т. д.

«Нейес Дейчланд» публикует полный 
текст заявления В. М. Молотова.

Министр Иностранных Дел СССР В. М. 
Молотов, подчеркивает газета «Нейе 
цейт», призвал государства, входящие в 
Организацию Объединенных Нацпй, перей- - 
ти от слов к делу.

Все западноберлпнекпе газеты помсстп- 
лп на видных местах сообщения о заяв
лении Министра Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотова на юбилейной сессии Орга. 
шгзацгш Объединенных Наций в Сан- 
Франциско. Газетй подробно излагают со
держащиеся в заявлении пре.иожения для 
ослабления напряженности в международ
ных отношениях.

(Окончание на 4-й стр.)



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Вос^кресенье, 26 июня 1955 г. 125 (9721)

Отклики иностранной печати 
на заявление В. М. Молотова 

на юбилейной сессии ООН
(Окончание)

ЧЕХОСЛОВАКИЯ

ПРАГА, 24 июня. (ТАСЮ). Газета «Руде 
право» в передовой статье подчеркивает, 
что заявление В. М. Молотова указывазт 
на главную миссию ООН: спасти будущие 
поколения от ужасов воины.

Советский Союз, пишет газета, постоян
но ищет новые пути и проявляет неисся
каемую инициативу в борьбе за мир. Наш 
народ горячо оценил значение мирных ша
гов Советского Союза и по праву видит в 
них самые действенные меры, направлен
ные на обеспеченне мирного сосущество
вания. Заявление В. М. Молотова нагляд
но показывает, нисколько сильно внешняя 
политика Советского Союза выражает жиз
ненные интересы трудящихся всего мира.

ШВЕЦИЯ

СТОКГОЛЬМ. 24 июня. (ТАСЮ). Заявле
ние В. М. Молотова на юбилейной сессии 
ООН в Сан-Франциско вызвало большой

интерес шведской общественности. Газеты 
по*дробно излагают заявление и перечисля
ют содержащиеся в нем предложения, на
правленные на ослабление международной 
в ап ряженности.

«Молотов предлагает план окончания 
холодной войны», —  подчеркивает в 
заголовке «Стокгольмс-тиднинген». —  
«Важнейшими пунктами плана, —  пишет 
газета, —  являются достижение еоглаше. 
ния между великими дepжaвa^ш о ликви
дации военных баз на иностранной терри
тории, вывод своих войск 03 Германии, а 
также ликвидация барьеров для междуна
родного сотт)удничества и торговли».

«Речь Молотова о мире: «Запад должен 
сделать следующий шаг», —  пишет «Да- 
генс нюхетер».

Все газеты отмечают большой интерес, 
проявленный к речи В. М, Молотова. 
«Свенска дагбладет» подчеркивает друже
любный тон заявления В. М. Молотова.

П р и б ы т и е д е л е га ц и и  Д ем о к р а т и ч е с к о й  Р есп уб л и к и  
В ьет н а м  в К ит ай

ПЕКИН. 23 июня. (ТАСЮ). Сегодня в 
Наньнин прибыла делегация правительст
ва Демократической Республики Вьетнам 
и Вьетнамской партии трудящихся, 
возглавляемая Президентом Демократиче. 
ciwfi Республики Вьетнам Хо Ши Мином. 
Для встречи делегации на вокзале и при

легающих улицах собралось около 10 ты
сяч жителей города. Выступая с речью 
перед собравшимися. Хо Ши Мин выразил 
уверенность в том, что дружба между 
вьетнамским и китайским народами будет 
развиваться и крепнуть.

ПРИБЫТИЕ ДЖАВАХАРЛАЛА НЕРУ В ВАРШАВУ
ВАРШАВА. 23 июня. (ТАСС). Сегодня 

в Варшаву по приглашению правительства 
Польской Народной Республики прибыли 
Премьер-Министр и Министр Иностран
ных Зел Республики Пндни Д. Неру и 
сопровождающие его дочь Индира Ганди, 
Генеральный секретарь Министерства 
Иностранных Дел Республики Индии 
Н. Р. Пнллаи, Посол Ресн>-блпки Пндни в 
Польской Народной Республике К. П. Ш. 
Менон, Заведующий Европейским ОЙелом 
Министерства Иностранных Дел Реещюли- 
ки Индии А. Хуссейн. От Москвы до Вар
шавы Джавахарлала Неру сопровождал За
ведующий Протокольным Отделом Мпни- 
стевст-ва Иностранных Дел (ЮСР Ф. Ф. 
Молочков.

На Центральном аэродроме «Окенче» в 
Варшаве Джавахарлала Неру встречали 
Председатель Совета' >шнистров Польской 
Народной Республики Ю. Циранкевич, 
первый секретарь Центрального Комитета 
Польской объе1ДПНбнной рабочей партии 
Б. Бер^'т, председатель Государственного 
Совета Польской Народной Республики 
А. Завадский. Маршал Польши К. Рокос
совский. члены Политбюро ЦК- ПОРП 
X. Минп. 3. Новак. Ф. Южвяк. Ф. Мазур,

Р. Замбровский, заместители председателя 
Совета министров С. Ендриховский, 
Т. Гедэ, П. Ярошевич, С. Лапот, мини
стры, члены Государственного Совета 
Польской Народной Республики, генералы 
Войска польского, делегации трудящихся 
польской столицы, представители поль
ской и иностранной печати.

Д. Неру встречали также Посол (ЮСР 
в Польше П. К. Пономаренко, главы по
сольств и миссий ряда государств, аккре
дитованные в Польской Народной Респуб
лике.

Аэродром был украшен госуз!арствен- 
ньпги (благами Ресн\'бликл Индии и Поль
ской Народной Республики. При встрече 
был выстроен почетный караул и были 
исполнены государственные гимны Рес
публики Индии и Польской Народной Рес
публики.

На аэродроме Д. Неру и Председатель 
Совета министров Польской Народной 
Республики 10. Пиранкевич обмешялись 
речами.

По ПУТИ следования с аэродрома тыся
чи трудящихся Варшавы, вышедшие на 
у.типы города, приветствовали Д. Неру.

Пребывание Дж. Неру в Польше
ВАРШАВА, 24 июня. (ТАСС). Сегодня 

Премьер-хМинистр Индии Джавахарлал Не
ру и еошровождающие его лица посетили 
строительство Дв<хрца культуры и науки 
имени И. В. Сталина, сооружаемого в 
Варшаве силами и средствами (Советского 
Союза в дар польскому народу.

Джавахарлал Неру и сопровождающие 
©го лица осмотрели Варшаву, ознакоми. 
лнсь с бе восстановлением и развитием,

побывали в новых районах польской сто. 
лиды. Гости посетили завод легковых ав
томобилей в Варшаве.

Сегодня председатель Государственного 
Совета Польской Народной Республики 
А. Завадский дал завтрак в честь Премь
ер-Министра Пндии Дж. Неру.

Днем Джавахарлал Неру выехал в Ста. 
линогруд.

Предстоящий визит Премьер-Министра Индии 
Дж. Неру в Англию

ЛОНЗОН  ̂ 24 июня. (ТАСС). Здесь офи- ,Неот посетить Лондон. Сообщается, что 
пиально объявлено, что премьер-министр Неру принял это приглашение и прибудет 
Иден пригласил Премьер-Министра Индии 1в Лондон 8 июля.

НА ЮБИЛЕЙНОЙ СЕССИИ ООН В САН-ФРАИЦИСНО
САН-ФРАНЦИСЕО, 23 июня. (Спец, 

корр. ТАСС). Вчера в центре внимания 
делегаций на юбилейной сессии ООН, аме
риканской и мировой общественности, 
печати находилось выступление главы 
делегации Советского Союза Первого Заме
стителя Председателя (Зовета Министров 
и Министра Пностранных Дел С(ЮР 
В. М. МолоТ01ва. Выступление главы Со
ветской делегации пришли послушать нс 
только житела Сан-Франциско, но и дру
гих ГОРОДОВ и штатов США. С раннего 
утра задолго до начала утреннего засе
дания сессии сотни американцев стали в 
очередь за билетами в зал заседаний. 
Просторное помещение оперного театра 
было переаюлнено и не могло вместить 
всех желающих. Забиты до отказа ложи 
для представителей прессы. Из зала засе
дания выступление В. М. Молотова пере
давалось по радио и телевизионной сети.

Председатель юбилейной сессии ООН 
Ван КлеФФенс предоставляет слово главе 
делегации ССЮР В. М. Молотову. Друж
ными аплодисментами встречает зал нояв- 
ление на трибуне главы Советской деле
гации. С неослабевающим вниманием слу
шают делегаты, гости, корреспонденты 
выступление В. М. Мо.тотова, неоднократ
но прерывая его аплодисментами.

Отобрптельными аллолисментами встре
чают собравшиеся заявление В, М. Моло
това о том. что. поскольку ' Советский 
С/но.з в предложениях от 10 мая по воп
росам сокращения вооружений, запреще
ния атомного ОРУЖИЯ и устранения угро
зы новой войны полностью принял пред
ложение западных держав в отношении 
обычных вооружений, то теперь «у за
падных стран нет оснований оттягивать 
решение вопроса об атомном оружии, и 
они должны согласиться на отказ от при
менения атомного и водородного оружия и 
на полное запрещение этого оружия, как 
это н предложено в советском проекте». 
Аплолпсмента>ш встречаются слова В. М. 
Молотова о том, что в обсуждении всех 
вопросов совращения вооружений, запре
щения атомного оружия п устранения 
УГРОЗЫ новой войны должна принять 
участие Китайская Народная Респуб.тика.

Тепло, неоднократными аплодисментами, 
встречает зал выражение главой Совет
ской делегации добрых чувств, которые 
советский народ питает к американскому 
народу, и его заявление о том, что «от 
народов Советского Союза и Скюдиненных 
Штатов Америки многое зависит, чтобы 
мир и безопасность стали надежнее, проч
нее и чтобы тем самым уверенность и 
спокойствие во всем мире были обеспече
ны на долгие годы. Именно этого хочет 
советский народ, и он уверен в том, что 
к ЭТОМУ же стремится и американский 
наоот».

Заключительные слова В. М. Молотова 
о том, что «Советский Союз вполне созна
ет значение того места, которое наше со
циалистическое государство занимает в 
Организации Объединенных Наций», и 
что Оветекий Союз «делает все, что от 
него зависит, чтобы поддержать Организа
цию Объединенных Наций во всей ее дея
тельности, чтобы обеспечить устойчивый 
мир и междунаро'дну'ю безопасность», 
встречаются горячи.ми аплодисментами 
всетт) .зала.

Вчера на утреннем заседании также 
вьтстуиили представители Филиппин, 
Ирана, Кубы, Йемена, Югославии и Гва- 
телолы.

САН-ФРАНППСКО, 23 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера на юбилейной сессии

ООН (ва утреннем заседании), кроме 
главы делегации СССР В. М. Молотова, 
выступили представители Филиппин, Ира
на, Кубы, Йемена, Югославии и Гватема
лы.

Министр иностранных дел Ирака Элте- 
зам с удовлетворением отметил в своем 
выступлен1га некоторое смягчение меж
дународной напряженности в течение пос
ледних месяцев и выразил надежду, что 
предстоящее совещание глав четырех 
держав будет способствовать дальнейшей 
разрядке международной обстановки и 
ознаменует собой окончание «холодной вой
ны». Энтезам выразил пожелание, чтобы 
все члены (ЮН. и в первую очередь ве
ликие державы, чаще прибега.ти к мето
дам «примирения и непосредственного 
общения». Иранский представитель выра- 
,зил убеждение в том. что ООН будет иг
рать в будущем еще большую роль в де
ле сохранения мира.

Речь представителя Ктбы вызвала 
недоумение среди делегатов, гостей и 
журналистов, присутствовавших на засе
дании, так как она походила на пересказ 
.чатасванных измышлений антисоветских 
инициаторов «холодной войны». Предсе
датель сессии Ван Клеффенс призвал к 
порядку не в меру ретивого кубинского 
делегата и попросил его придерживаться 
«более достойного тона».

Представитель Фжлидшин Ромуло вы
сказался за пересмотр Устава ООН.

В ыступивший на утреннем заседании 
глава югославской делегашЕи государст
венный секретарь по иностранным делам 
Коча Попович призвал все государства 
придерживаться политики мирного сосу
ществования. ()н заявил, что «ослабление 
международной наиряженности, наметив
шееся в результате частичных решений 
проблем, которые в течение многих лет 
отравляли междуна'родную атмосферу, ско
ро повлечет за со^й  общее улучшение 
международной обстановки, имея в виду, 
что каждый член Организации приложит 
все УСИЛИЯ для достижения этой цели». 
Яля этого, продолжал югославский пред
ставитель, необходимо, чтобы все госу
дарства СТРОГО придерживались принци
пов Устава ООН: политической независи
мости, равио-правия и суверенитета всех 
страж, права на самоопределение, запре
щения любой агрессии и всякого вмеша
тельства во внутренние дела других 
стран, разрешения международных проб
лем путем МИРНЫХ конструктивных меро
приятий. Все страны, сказал Попович, 
то.тжны сотрудничать между собой, неза
висимо от их политической и социальной 
системы. Только этим путем можно осла
бить международную напряженность.

Касаясь вопроса о разоружении, он 
сказал, что «недавнее примирение точек 
зрения в этом вопросе, особенно если за 
ним последует дальнейшее уменьшение 
разногласий, будет вкладом в у.тучшение 
международной обстановки». Все это 
УСКОРИТ решение др^тих нерешенных 
проблем, таких, как мирное пеполт.зова- 
ние атомной энергии, установление систе
мы коллективной безопасности, помощь 
слаборазвитым странам и районам, всеоб
щее сотруЛЕичество во всех областях, в 
особенности в экономической, а также и 
решение вопросов о Форм(йе и Германии.

На дневно1М заседании выступи.та пред
ставители ГОвепш. Австралии. Ирака, 
Венесуэлы. Таи.танда. Коста-Рпкп, Люк- 
сембуф-га п Парагвая. Бо.тьшпнетво их в 
своих выступлениях подчеркивало необхо

димость ослаблешия международной напря- 
же(Нности и проведения в жизнь принципа 
мирного сосуществова<ния.

Министр иностранных дел Швеции 
Унден, касаясь причин международной 
наиряженности, уделил много внимания 
ВОПРОСУ о восстановлежии законных прав 
Китайской Народной Республики в ООН.

«Опыт показал. —  сказал Унден, —  
что деятельность ООН в деле обеспечения 
мира осложняется тем фактом, что пра
вительство, являющееся бесспорным хозя
ином всего китайского континента», не 
ш)изнано в качестве представителя этого 
государства. «Мне хотелось бы выразить 
надежду, —  сказал шведский представи
тель, —  что эта проблема будет (жоро 
разрешена».

Отметив уменьшение напряженности в 
международных отношениях, Унден за
явил, что предложения Советского Союза 
«о сокращении вооружений, запрещении 
атомного ОРУЖИЯ и устранении угрозы 
новой мировой войны», «кажется, покон
чили с тупиком в Комиссии по разоруже
нию и сделали возможным плодотворное 
обсуждение» этой пооблемы.

САН-ФРАНЦПСКО, 24 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). 23 июня юбилейная сессия 
ООН продолжала свою работу.

На утреннем заседании выступили гла
вы делегаций Мексики, Франции, Южно- 
Африканского Союза, Польской Народной 
Республ1гки. Аргентины, Ливана и 1онду- 
раса.

Глава делегации Польской На(родной 
Республики, министр иностранных дел 
Польши С. Скшешевский, отметив некото- 
(рые положительные моменты в.деятельно
сти ООН, обратил внимание делегатов на 
се|рьезные недостатки, имевшие место в 
р^оте Организации за прошедшие 10 лет. 
Эти недостатки, сказал он, явились след
ствием того, что некоторые великие дер
жавы сошли с пути международного 
сотрудничества и согласованных действий, 
предусматриваемого Уставом ООН, и стре
мились превратить ООН в инструмент на
вязывания противоречащих Уставу реше
ний и препятствовали разрешению многих 
международных проблем.

С, Скшешевский обратил внимание на 
то, что деятельность (Эрганизации Объеди
ненных Наций ослабляется тем, что до сих 
пор чинятся препятствия осуществлению 
законных нрав великого китайского наро
да в ООН. Организация Объединенных На
ций. говорит Скшешевский, до сих пор не 
смогла решить целый ряд важных вопро
сов. в том числе вопрос о запрещении 
атомного и водородного оружия и сокраще. 
НИИ вооружений. Все члены Организации 
должны стремиться к достижению сог.та- 
сованных решений по международным 
вопросам.

Польский представитель отметил важное 
значение последних, советских предложе- 
Н|ИЙ по вопросу о разоружении, открываю
щих новые возможности для решения этой 
важной проблемы.
> Идея мира, указал С. Скшешевский, 

встречает все большую поддержку со сто
роны всех народов. Однако, разумеется, 
это не означает, что враги мзгра прекра
тили свои попытки помешать установле
нию мира между народами. Они. в част
ности, стремятся использовать реваншист, 
ские силы Западной Германии для созда
ния очага войны в Европе. Вот почему

важным вкладом в дело мира является ре
шение государств —  участников Варшав
ского совещания по обеспечению мира и 
безопасности в Европе о заключении До- 
roBoipa о дружбе, сотрудничестве и взаим
ной по:)Гощи. Этот Договор, подчеркнул 
польский министр иностранных дел, яв- 
.тяется Договором оборонительным и заклю
чен исключительно в интересах мнра в 
Европе, а также в полном соответствии с 
Уставом ООН. Этот Договор открыт для 
всех европейских государств, что подчер
кивает нашу веру в возможность сосуще
ствования и сотрудничества между росу. 
дарствадш е различными общественно-со
циальными системами.

В закшочекие своего выступления 
С. Скшешевский заявил, что Польская 
Народная Республика, занятая мирным со
зидательным трудом, и впредь будет горя
чей сторонницей мира во всем мире с 
твердой верой в то, что мир может быть 
сохранен с помощью широкого сотрудниче
ства между в(>еми государствами, незави
симо от их политических и социальных 
систем.

Представитель Мексики, министр 
иностранных дел Неюво в своем выступле
нии отметил, что участие всех стран —  
членов ООН в юбилейной сессии является 
«торжественным подтверждением ими 
принципов Устава ООН и обещанием, что 
наши международные отношения будут 
определяться идеалами Организации Объе. 
диненных Наций». Нерво призвал малые 
страны к сотрудничеству между собой и с 
великими державами в «вопросах коллек
тивной безопасности» и строго придержи, 
ваться принципов Устава ООН в междуна
родных отношениях.

МекАтканский делегат приветствовал 
созыв конференции глав четырех держав. 
«Разрешение всех проблем. —  сказал он, 
—  и в  первую очередь установление проч. 
него мира требует решения основного воп
роса: достижения соглашения между вели
кими державами... Предстоящая конферен
ция глав четырех держав является много, 
обещающим событием. Возможно, наступил 
час сог.1ашения, которого ожидают наро
ды».

Глава французской делегации Пинэ за
явил, что Организация Объединенных На
ции должна «прежде всего сосредоточить 
свои усилия на решении проблем разору
жения и мирного использования атомной 
энергии». Французский министр иностран. 
ных дел отметил. что «в течение 
последних месяцев проделана значительная 
работа в области разоружения» и что сто
роны «упорно ищут новые формулы, ко
торые были бы приемлемы для всех 
стран». Наряду с этим, Пинэ ^ыступил в 
защиту Северо-атлантического союза и ут
верждал, что якобы его деятельность «не 
усиливает международной напряженности».

На дневном заседании 23 июня высту
пили представители Таиланда, Турции, . 
Голландии, Доминиканской Республики, 
Норвегии, Никарагуа, Белорусской (ХР и 
гоминдановец.

Глава делегации БССР, Министр 
иностранных дел К. В. Киселев, характе- 
рш уя деятельность Организации Объеди
ненных Наций за последнее десятилетие, 
отметил, что в результате установившейся 
атмосферы взаимного недоверия и подозри
тельности между государствами, в Орга
низации Объединенных Наций стал нару
шаться заложенный в Уставе принцип 
мирного сосуществования государств с 
разными политическими системами.

На В с е м и р н о й  А с с а м б л е е  Ми р а

Заявление Аджоя Гхоша
ДЕТП, 23 ИЮНЯ. (ТАСС). Генеральный 

секретарь коммунистической партии Ин
дии Аджой Гхош в интервью корреспон- 
денту газеты «Нью-эйдж» приветствовал 
совместное Заявление Председателя Совета 
Министров (ХСР Н. А. Булганина и 
Премьер-Министра Пндии Неру. «Замеча
тельное и искреннее радушие. —  заявил 
Гхош. —  с каким повсеместно встречали 
Премьер-Министра Неру во время его 
незабываемого посещения Советского Сою
за, является доказательством расположе
ния. любви и дружбы советского народа и 
правительства к нашей стране.

Совместное Заявление укрепит старин
ную дружбу, связывающую народы на
ших стран. Оно укрепит культурные и 
экономические связи, которые создаются 
сейчас между СССР и Республикой Индии.

Это совместное Заявление, провозглашаю
щее пять принципов маржого сосущество
вания и призывающее к полному запре
щению атомного оружия, явится могучим 
фактором мира во веем мире. Оно будет 
еще одним ударом по планам поджига
телей войны и будет с радостью встречено 
всеми народами».

«Коммунистическая партия, —  продол
жал Гхош. —  гордится тем, что наша 
страна сделала этот выдающийся вклад в 
дело мира; она счастлива, что совершен 
этот исторический акт укрепления друж
бы между двумя странами.

Коммунистическая партия Индии е 
удовлетворением встретила сообщение о 
предстоящем визите Премьер-Министра 
Булганина в нашу страну и убеждена, что 
это еще более сблизит обе страны».

Военнослужащие южнокорейской армии переходят 
на сторону КНДР

ПХЕНЬЯН, 24 нюня. (ТАСС). Как сооб
щает корреспондент Центрального теле
графного агентства Корея из Кэсона, в 
последнее время участились случаи пере, 
хода солдат и офицеров южнокорейской 
армии в Корейскую Народно-Демократиче
скую Республику. 18 июня в районе 
Кымхва, в провинции Канвон, на террито
рию КНДР добровольно пеюешел младший 
сержант лисынмановской армии Ким Хак 
Сон. 21 июня в том же районе на О вер 
перешли лейтенант южнокорейской армии

обучения саперной полевой бригады, и пи. 
сарь штаба роты Нн Сел Су.

Цой Ен Гын и Нн (Зен Су рассказали о 
пищенекой жизни населения Южной Ко
реи, о гнете и произволе, царящих в ар
мии. Цой Ен Гын сообщил, что. проводя 
так называемое «политическое обучение», 
лисытшновская клика прививает солда. 
там и офицерам южнокорейской армии че
ловеконенавистническую фашистскую идео
логию и внушает им мысль о неизбежно-

Пой Ен Гын, инспектор политического ети нового «похода на Север».

ХЕ.ТЬСЙНКИ. 23 июня. (Спец. корр. 
ТАСС). Сегодня Всемирная Ассамблея 
Мира продолжала свою работу. Утреннее 
заседание открылось пол председатель
ством бразильского писателя и крупного 
общественного деятеля Жозе де Кастро. 
Он сообщил, что вчера президиум Ассам
блеи избрал свое бюро, а также, что 
Эдуард Эррио избран почетным председа
телем Ассамблеи. Были избраны также 
три общие комиссии по вопросам: разору
жения и атомного оружия, безопасности, 
национальной независимости и мира, а 
также четыре специальные комиссии (по 

(экономическим и социальным вопросам, 
по КУЛЬТУРНОМУ обмену, по проблемам 
молодежи и по вопросам деятельности ми- 
ролюбивых сил).

На утреннем пленарном заседании пер
вым ВЫСТУПИЛ священник '’англиканской 
цер'кви Канады Канди, прибывший в ка
честве наблюдателя от организации «цер
ковная миссия мира» гопода Торонто.

П большой содержательной речью вы
ступит П1)€дседатель Китайского народно
го комитета защиты мира Го Мо-жо. Речь 
неоднократно прерывалась продолжитель. 
ными аплодисментами.

Затем ВЫСТУПИЛ от имени делегации 
Индии вице-председатель Всеиндийского 
совета мира Еосамби. От имени новозе
ландской делегации выступила г-жа Леи. 
Японский профессор Каору Ясун —  гене, 
ральный секретарь Национального совета 
по сбору подписей под требованием о за
прещении атомного и водородного оружия 
рассказал о борьбе японского народа за 
запрещение атомного и термоядерного 
оружия, за запрещение атомной войны.

Выступивший затем председатель меж
дународной ассоциации юристов-демокра- 
тов Критт (Англия) отметил, что с точки 
зрения международного права атомное 
оружие следует считать незаконным.

На этом утреннее заседание Ассамблеи 
было закрыто.

ХЕЛЬСИНКИ, 24 июня. (ТАСС). Вче
рашнее дневное за(^едание началось с вы
ступления представителя бразильсшгх сто. 
ронников мира сенатора Малакиас. Он ос
тановился на положении стран Латинской 
Америки, оказавшихся во власти амери
канских монополий, действующих е по
мощью двусторошгпх военных соглашений. 
Малакиас высказался за расширение дип
ломатических, торговых и культурных от.

ношений со Bcejra странами, за з’ъажеште 
национальной независимости и суверени
тета экономически слаборазвитых стран. В 
заключение он призвал к укреплению дру. 
жественных отношений между всеми стра
нами мира.

Делегаты бурными аплодисментами 
одобрили рекомен.дати1Ю президиума об из
брании Эдуарда Эррио почетным председа
телем Ассамблеи и одобрили также ответ
ные послания Ассамблш на имя г-жи Ра- 
мешвари Неру. Эдуарда Эррио, бельгий
ской королевы Елизаветы.

Затем было оглашено послание. гене
рального секретаря Итальянской социали
стической партии Пьетро Нении. Он выра
зил в своем послании сожаление по поводу 
того, что неотложные дела в связи'с пар
ламентской работой помешали ему лично 
принять участие в ра-боте Ассамблеи. Нен- 
ни обращает внимание всех участников 
.Ассамблеи на необходЕгмость мобилизовать 
общественное мнение на борьбу за мир на. 
кануне совещания глав правительств че
тырех держав.

В послании Ассазгблее от английского 
философа Бертрана Рассела подчеркивает
ся необходимость убедить правительства 
различных стран в том, что условием 
обеспечения мира является соглашение 
между двумя лагерями. Рассел предлагает, 
чтобы все страны отказались от вэатаного 
недоверия и признали, что подготовка 
воины не является их целью.

Архиепископ венгерской католической 
церкви Цашик от.метпл в своем выступле
нии, что для него является честью быть 
делегатом Ассамблеи и выступать перед 
нею. Он отметил, что одним из естествен, 
ных желаний человека является стремле
ние К миру, и призвал к разрешению 
спорных вопросов путем мирных перегово
ров.

Представитель евангелической церкви 
Германии Грубер осудил милитаризм и 
подчеркнул, что вопрос о войне и мире 
имеет в настоящее время особенное зпаче. 
ние, так как средства уничтожения при
обрели ужасающую силу п могут прине
сти огромные разрушения.

Депутат французского Национального 
собрания Луи Валлон, присутствующий на 
Ассамблее в качестве наблюдателя, выска. 
зался за то, чтобы воссоединенная Герма
ния, Франция, Бельгия, Италия. Югосла
вия, Чехословакия, Венгрия. Польша и 
другие государства не входили ни в какие !

военные союзы и чтобы их безопасность 
была гарантирована международным согла
шением, которое предусматривало бы 
немедленный отпор агрессофу со стороны 
всех государств —  членов ООН. Он ска
зал, что примеру Австрии могли бы после, 
довать и другие страны.

На трибуну поднялся советский писа
тель А. Корнейчук,

Жизнь показала, отметил он, что ни 
один из коренных вопросов, волнующих 
народы, не встречает такого ожесточенно, 
го противодействия со стороны сторонни
ков политики «с позиции силы», как во
прос о сокращении вооружений, залреще- 
шш атомного оружия и установлении 
международного контроля за этим запре
щением. Но как бы ни разгоралась по 
этому вопросу борьба, Советский Союз и 
впредь не пожалеет сил, чтобы добиться 
положительного разрешения этой волную, 
щеп народы мира проблемы.

Корнейчук подчеркнул, что причинами, 
способствующими усилению международ
ной напряженности, являются —  отсут. 
ствие необходимого доверия, прежде всего, 
между великими державами, отсутствие 
сотрудничества в деле поддержания мира 
п  международной безопасности.

Далее оратор подробно изложил предло
жения Советского правительства по вопро
сам сокращения вооружений и  запрещения 
атомного оружия, отметив, что они встре
тили положительный отклик среди поли
тических и общественных деятелей раз
личных стран Европы, Азии и США п 
горя'гую поддержку мил.тионов простых 
людей.

От имени Советского Союза позвольте 
заверить вас, заявил Корнейчук, что со
ветский народ и впредь будет твердо и 
последовательно выступать за укрепление 
мира между всеми народами, за мирное 
разрешение всех спорных вопросов на ос-‘ 
нове взаимной договоренности сторон. Со
ветский Союз, уверенный в своих силах, 
полон решимости предотвратить новую ми
ровую войну.

В нашей борьбе эа мир воодушевляет 
то, что не только общественные силы 
различных CTIKIH, но уже многие государ
ства избрали светлый путь, по которому, 
мы верим, пойдут все народы мира. Об 
этом пути, выражая волю всего советского 
народа, говорил Председатель Совета Ми- 
шгетров СССР Н. А. Булганин 21 июня на 
митинге в Москве, посвященном дружбе

между Советским Союзом и Индией. Он 
сказал:

«Советско-индипекпе отношения строят
ся на прочной и надежной базе. Они ос
нованы на принципах взаимного уважения 
территориальной целостности и суверени
тета, ненападения, невмешательства во 
внутренние дела друг друга, равенства и 
взаимной выгоды, мирного сосуществовзг 
ния.

Эти принципы миролюбивой внешней 
политики были провозглашены Индией и 
Китайской Народной Республикой. Впо
следствии к Н1г>£ нрпсоедпнились Бирма и 
Югославия, а затем, как уже сказал здесь 
г-н Неру, они были одобрены на Бандунг, 
скон конференции 29 странами Азии и 
Африки и вошли в принятую этой конфе
ренцией Декларацию об укреплении меж
дународного мира п сотрудничества. Со
ветское правительство также одобряет эгн 
принципы и считает, что они могли бы 
стать общей платформой всех народов в 
деле поддержания и укрепления мира.

Советско-индийские отношения служат 
убедительным подтверждением правильно
сти провозглашенного великим Лениным 
положения о возможности мирного сосуще, 
ствования и сотрудничества государств с 
различными социально-политическими си
стемами».

Я верю, что все люди доброй воли горя
чо поддержат это важнейшее для дела ми. 
ра заявление главы Советского правитель
ства.

На заседании также выступили авст
рийский писатель Отто Фридлендер, депу. 
тат Верховного Народного собрания Корей
ской Народно-Демократической Республи
ки Пак Ден Ай, профессор международно
го права Генрих Брандвейнер (Австрия).

На этом заседчание закрылось.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Извещение
27 ИЮНЯ, В 6  часов вечера, в по

мещении зала заседаний Кировского 
райкома КПСС (проспект имени Кирова, 
№ 11-а) оозывается 3-я сессия Киров
ского районного Совета депутатов тру
дящихся (5-го созыва).

На сессию приглашаются руководите
ли промышленных предприятий, вузов, 
школ, лечебных, детских учреждений и 
организаций Кировского района.
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